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В  о б к о м е  К П С С
БЮРО ОБКОМА КПСС 

НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДА
НИИ ОБСУДИЛО ВОП
РОС ОБ УСИЛЕНИИ ТРЕ
БОВАТЕЛЬНОСТИ ЗА СОБ
ЛЮДЕНИЕ УСТАНОВЛЕН
НОГО ПОРЯДКА В РАСХО
ДОВАНИИ ХЛЕБА И ДРУ
ГИХ ПРОДУКТОВ ПИТА-

удовлетворительно органи
зован сбор пищевых отхо
дов у населения и в столо
вых.

Облпотребсоюз (т. Михай
лов), трест «Томлесстрой» 
(т. Чернецов), объединение 
«Межколхозстрой» (т. Калу
гин) срывают задания i по

НИЯ. Отмечено, что в пос- строительству хлебозаводов в
районных центрах Асине, 
Кривошеине и Молчанове.

Пассивную позицию в  воп
росах обеспечения установ
ленного порядка в расходо
вании хлеба и других про
дуктов занимают прокурату
ра, милиция, органы народ
ного контроля.

В принятом постановле-

леднее время грубые нару
шения установленного по
рядка в расходовании хле
ба и других продук
тов п и т а н и я, скупка 
их в магазинах с целью 
скармливания скоту приня
ли систематический харак
тер. Во многих местах пар
тийные организации не соз
дают обстановку нетерпимо- нии поручено горкомам и 
сти к фактам расточитель
ного отношения к хлебу, 
слабо ведут разъяснитель
ную работу среди населе
ния. Недостаточно внима
ния уделяют этим вопросам 
средства массовой информа
ции. Скармливание скоту 
хлеба и других продуктов 
питания, неэкономное их 
расходование и потери на-

райкомам КПСС, облиспол
кому и райгориополкомам в 
кратчайшие сроки навести 
должный порядок в расхо
довании хлеба и других 
продуктов питания, реши
тельно пресекать факты 
скармливания скоту продо
вольствия, давать им поли
тическую оценку, привле
кать непосредственных ви-

носят огромный моральный новников и способствующих 
и материальный ущерб. Наи
большее распространение 
эти недостатки получили в 
Те гульд ercKOiM, Ла|рабель-
ском, Зырянском, Малча- 
новском, Первомайском и 
Бакчарском районах. Руко
водители управлений тор
говли, хлебопродуктов, обл
потребсоюза не принимают 
решительных мер к устра
нению недостатков в торгов
ле хлебопродуктами, свое
временному завозу в районы

этому к партийной и адми
нистративной ответственно
сти.

Определены меры по ’ук
реплению базы хлебопече
ния. Обращено внимание 
советских органов на обес
печение кормами окота, на
ходящегося в личной собст
венности, пресечение расхо
дования комбикормов на 
цели, не связанные с про
дажей их населению. Сред
ствам массовой информации

комбикормов, муки, крупы, рекомендовано регулярно
макаронных изделий. Ра
стет выпуск некачественной 
хлебной продукции, боль
шие потери хлеба допуска
ются на предприятиях об
щественного питания, не-

публиковать материалы о 
бережном отношении к 
хлебу и другим про
дуктам питания. Обла
стной прокуратуре, управ
лению внутренних дел, ко

митету народного контроля 
предложено усилить конт
роль за рациональным рас
ходованием хлеба и продук
тов питания, повысить от
ветственность за скармлива
ние их скоту, активнее при
менять профилактические и 
предупредительные меры.

БЮРО ОБКОМА КПСС 
ОБСУДИЛО ВОПРОС О
ПОДСОБНЫХ СЕЛЬСКИХ 
ХОЗЯЙСТВАХ ПРЕДПРИЯ
ТИЙ, ОРГАНИЗАЦИЙ И
УЧРЕЖДЕНИЙ.

Отмечено, что за четыре 
года текущей пятилетки до
полнительно создано двад
цать пять хозяйств.

Вместе с тем подсобные 
хозяйства заводов маномет
рового и резиновой обуви, 
управлений «Томскэнерго», 
■«Томцкавтодор», «Томсклес- 
урс», «Облсельхозтехники» и 
другие развиваются медлен
но, не выполняют планы 
производства сельскохозяй
ственной продукции. На 
ГПЗ-5 подсобное сельское 
хозяйство не создано, на 
нефтехимическом комбина
те не окупаются затрачен
ные капитальные вложе
ния.

Партийные организации 
этих предприятий и органи
заций не проявляют требо
вательности к хозяйствен
ным руководителям за соз
дание и развитие подсоб
ных хозяйств. Облсовпроф, 
отраслевые обкомы профсо
юзов не уделяют этому ва
жному делу достаточного 
внимания.

Бюро обкома КПСС по
требовало от первичных пар
тийных организаций пред
приятий усилить контроль 
за выполнением государст
венных планов по производ
ству сельскохозяйственной 
продукции в подсобных хо

зяйствах, выработать, и осу
ществить меры по повыше
нию эффективности их ра
боты, укрепить кадры руко
водителей и специалистов. 
Облисполкому поручено про
анализировать эффектив
ность использования выде
ленных предприятиям сель
скохозяйственных угодий, 
соблюдение агрономической 
и зоотехнической дисципли
ны, увеличить предприяти
ям задания по производству 
сельскохозяйственной про
дукции на 12-ю пятилетку.

Облсовпрофу предложено 
выработать и осуществить 
меры по совершенствованию 
социалистического соревно
вания среди подсобных хо
зяйств предприятий, рас
пространению достигнутого 
передового опыта их работы, 
повышению действенности 
экономических и моральных 
стимулов в повышении про
изводства молока и мяса, 
снижении себестоимости 
сельскохозяйственной про
дукции.

ПРИНЯТО ПОСТАНОВЛЕ
НИЕ «О ДАЛЬНЕЙШЕМ 
РАЗВИТИИ КОЛЛЕКТИВ
НОГО САДОВОДСТВА И 
ОГОРОДНИЧЕСТВА». Обл
исполкому поручено изыс
кать и отвести земельные 
участки для размещения в 
течение 1985—1990 гг. до
полнительно коллективных 
садов и огородов t рабочих и 
служащих на 30—40 тысяч 
семей.

Облсовпроф и к р а й и с 
полкомы обязаны провести 
работу в трудовых коллек
тивах по формированию са
доводческих товариществ, 
оказать помощь в орга
низации их работы.

Определены меры по улуч
шению торговли материала
ми, необходимыми для соо-

Ф О Т О Р Е П О Р Т А  Ж
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ружения садовых домиков и 
надворных построек, увели
чению выпуска полносбор
ных садовых домов и стро
ительных деталей для нужд 
СадоводЪв. Управление бы
тового обслуживания и объ
единение «Томскремстрой» 
обязаны расширить предо
ставление услуг по строи
тельству и обустройству са
довых участков.

Бюро потребовало от со
ветских, профсоюзных и хо
зяйственных органов обес
печить строгое соблюдение 
установленных Законом пра
вил формирования и работы 
садоводческих товариществ, 
решительно пресекать фак
ты их нарушения, привле- 1 
кать виновных в этом к 
строгой ответственности.

БЮРО ОБКОМА КПСС 
ПРИНЯЛО ПОСТАНОВЛЕ
НИЕ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
РАБОТЫ ПО УСТАНОВЛЕ- 
НИЮ ИМЕН И УВЕКОВЕ. 
ЧЕНИИ ПАМЯТИ ВСЕХ 
ТОМИЧЕЙ, ПОГИБШИХ НА 
ФРОНТАХ ВЕЛИКОЙ ОТЕ
ЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ».

Принято решение органи
зовать работу по выявлению 
имен погибших фронтовиков 
и отражению их на обелис
ках, мемориальных досках 
в каждом коллективе, селе, 
районе, городе. Дополнить 
Монумент боевой славы то
мичей в годы Великой Оте
чественной войны в област
ном центре стелами с фа
милиями погибших воинов, 
призванных в армию из 
Томска. Установить на пред
приятиях, ар организациях, 
населенных пунктах скульп
турные портреты Героев Со
ветского Союза — томичей. 
Издать «Книгу памяти» с 
перечислением фамилий по
гибших на фронтах Великой 
Отечественной войны.

XXVII съезду КПСС 
—27 ударных декад
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Р О Ж Д Е Н И Е  Т РА Д И Ц И И
Сергей Зима до блеска вы

чистил соляркой свою сеял
ку. Не уступают ей по вне
шнему виду и посевные аг
регаты его товарищей А. Н. 
Елизарова, С. Н. Вдовушкм- 
на, А. А. Фациуса и В. В. 
Дорохова. У механизаторов 
Мазаловског» отделения 
совхоза «Заря» сегодня от
личное настроение. Работа у 
этого звена буквально горит 
в руках. За восемь дней, не
смотря на капризы погоды, 
засеяли зерновыми свыше 
тысячи гектаров. К 5 июня 
посеяли кукурузу. И всего 
три дня понадобилось меха
низатора^ для ремонта сея
лок.

Авторитетная комиссия, в 
состав которой входят глав
ный агроном, главный ин
женер совхоза, начальник 
мехотряда и коллеги-тракто
ристы, единодушно присво

ила их работе оценку «от
лично».

Главный агроном совхоза 
А. И. Беспутин вообще-то 
окуп на похвалу, но тут и 
он не удержался:

— Молодцы! Можно ста
вить Знак качества.

Особенно если сравнить 
качество нынешнего ремон
та и прошлогоднего.

— Раньше технику ремон
тировали на машинном дво
ре слесари. Им с этими се
ялками не работать, поэто
му восстанавливали агрега
ты... лишь бы с плеч долой, 
—говорит Сергей Зима.—А 
мы Толком не знали их уст
ройство. Любая поломка — 
стоишь в поле, ' загораешь, 
пока ремлетучка не приедет. 
Зато теперь я сеялку до 
болтика освоил.

До начала сенокоса оста
лись считанные дни. Их ма-

заловцы посвятят снятию с 
консервации кормозаготови
тельной техники. Хотя она 
и отремонтирована, но все 
равно лишний раз прове
рить не помешает.

Во всех углах машинно
го двора на центральной 
усадьбе кипит работа. Ре
монтируют сеялки, культи
ваторы, лущильники. Па
раллельно ведется подготов
ка кормозаготовительной 
техники. Механизатор из 
Новорождественки Алек
сандр Бжицкий отремонти
ровал свой сцеп из двух се
ялок и теперь занимается 
настройкой силосоуборочно
го комбайна.

— Вначале мало кто ве
рил, что удастся отремонти
ровать посевную технику 
сразу после сева. Ведь ни
когда этого не делали. Сено
кос же поджимает. Но бла

годаря четкой организации 
труда удалось выкроить не
сколько дней, — рассказы
вает главный инженер В. И. 
Захарченко. — А сейчас все 
— сторонники такого ре
монта. И на будущий год 
так же будем ремонтировать. 
Новая традиция родилась. 
А какой от нее выигрыш! И 
во времени, и в качестве, и 
в моральном плане. Нет в 
работе' перерыва. Страдное 
настроение посевной сохра
нилось у наших механиза
торов для сенокоса. Я уве
рен, что нынче мы не будем 
«вползать» в заготовку кор
мов, а ворвемся в нее быст
ро и стремительно.

Д. БАРЧУК.
Томский район.

• *  *

НА СНИМКАХ: Сергей 
Зима и Василий Дорохов 
устраняют последнюю неис
правность у сеялки; А. Н. 
Елизаров, С. Н. Вдовушкин 
и А. А. Фациус закончили 
ремонт сеялок.

Фото Н. Потапова.

Таких высоких показа
телей, каких добилась за 
первую декаду июня 
бригада Н. М. Чиняева, 
ни у кого не было на 
Томском лесопромыш
ленном комбинате. Брига
да на этот раз от
правила народному хо
зяйству почти в два с 
половиной раза больше, 
чем положено по нор
мам.

Чуть ниже — 231 про
цент. Таков результат 
работы бригады "Л. М. 
Миловановой на сушке 
пиломатериалов. На одну 
треть больше заплани
рованного раскряжевала 
хлыстав за ударную де
каду бригада М. А. Бо
ровицкого.

В числе лидеров пред
съездовского соревнова
ния вдут рамный поток 
кавалера ордена Трудо
вого Красного Знамени 
Л. К. Суднева, бригада 
комбинатсвских строите
лей В. С. Демьяника, ве
дущая кладку 132-квар
тирного дома для ра
бочих, экипаж крана на 
выгрузке леса из барж во 
главе с А. В. Сайлером, 
бригада на выгрузке ле
са из воды А. М. Чембу- 
латовой.

П. АНИКИНА, 
наш рабкор.

Томский ЛПК.

В Ы С О К И Е  
НАГРАДЫ РОДИНЫ

Маслов Василий Прокопь
евич — тракторист совхоза 
«Коммунист» Асиновского 
района.

Мауля Александр Петро-

ского района.
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
Кантаев Александр Леон

тьевич — механизатор сов
хоза «Авангард» Кожевни- 
ковского района.

Дмитрий Гри
горьевич — бригадир совхо
за «Чажемтовский» Колпа
шевского района.

Галиулин Шакирьян Габ-

Указом Президиума Вер- делом обкома КПСС, 
ховного Совета СССР орде- Старикова Зоя Прокопьев
нами и медалями СССР на- на — доярка колхоза «Ги- 
граждена большая группа гант» Шегарского района, 
передовиков сельского хо- Циммерман Янис-Альбертс
зяйства за успешное выпол- Карлович — механизатор вич — слесарь совхоза 
нение планов и социалиста- колхоза «Заря» Первомай- «Дружный» Александровско- 
ческих обязательств 1984 го- ского района. го района,
да по производству и про- Чарный Михаил Григорье- Мельник Петр Юрьевич — 
даже государству сельскохо- вич — директор совхоза заведующий отделом Том- 
зяйственных продуктов. «Чаинский» Чаинского рай- ского райкома КПСС.

В том числе по Томской она. Пчелкин Михаил Николае-
области: ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ вич — тракторист совхоза
ОРДЕНОМ ОКТЯБРЬСКОЙ СЛАВЫ II СТЕПЕНИ «Усть-Бакчарекий» Чаинско-

РЕВОЛЮЦИН Рыбалова Тамара Никола- го района.
Сапегин Виктор Петрович евна — доярка совхоза име- Распутняя Лидия Иванов- 

—механизатор опытно-про- ни 50-летия СССР Томского на — доярка совхоза «Пер- 
иэводственного хозяйства района. вомайский» Колпашевского
имени Б. Н. Сидоренко Том- Сваровский Павел Кон- района.

стантинович — механизатор Скирневский Константин 
совхоза «Южный» Шегар- Николаевич — бригадир сов- 
ского района. хоза «Путь Ленина» Пара-

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ бельского района.
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ Толкачев Павел Семено-

Аникин Александр Алек- вич — бригадир совхоза 
ееевич — механизатор сов- «Кривошеинсшй» Кривоше- 

Наркевич Ольга Францев- хоза «Таежный» Бакчарско- инского района, 
на — бригадир колхоза го района. Юмашева Зинаида Лав-
«Лервое мая» Первомайско- Васин Сергей Егорович — рентьевна — доярка совхоза 
го района. тракторист совхоза имени «Молчановский» Молчанов-

Овчинникова Зинаида Ан- Ленина Аоиновекого района, ского района, 
дреевна — телятница совхо- Вторушина Людмила Ки- МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ 
за «Чаинский» Чаинского рилловяа — доярка совхоза ОТЛИЧИЕ»
района. «Авангард» Кожевниковского Абашина Нина Афанась-

Скоробогатых Тамара Про- района. евна — доярка колхоза име-
копьевна — доярка совхоза Гензе Богдан Соломоно- ни XXIV съезда КПСС Ше- 
имени Ленина Асиновского вич — механизатор совхоза гарского района, 
района. «Молчановский» Молчанов- Абушахманов Виктор Са-

Тимошенко Ольга Рома- ского района, ‘ ляхтдинович — водитель ви
новна—телятница колхоза Елизарьева Нина Иванов- томобиля совхоза «Кожевни- 
«Первое мая» Первомайско- на — доярка совхоза «Ок- ковский» Кожевниковского 
го района, тябрь» Томского района. района.

Титова Евдокия Александ- Кузнецов Владимир Ва- Балабанов
ровна — доярка совхоза сильевич — тракторист сов- 
«Коммунист» Асиновского хоза «Петровский» Криво- 
района. шеинского района.

Шпомер Константин АЯек- Опарина Капитолина Ти- 
сандрович — механизатор хоновна доярка совхоза драхманович — скотник кол- 
совхоза имени XXI съезда «Белоярский» Верхнекетско- хоза «Россия» Зырянского 
КПСС Кожевниковского рай- го района. района.
она. Попов Александр Иване- Глухов Николай Иванович

ОРДЕНОМ вич — тракторист колхоза — механизатор совхоза
ДРУЖБЫ НАРОДОВ «Первое мая» Первомайско- «Галкинский» Бакчарского 

Александрова Евтрапия го района. района.
Ивановна — доярка совхоза Русинова Раиса Владими- Иванюк Дмитрий Никито-
имени Кирова Асиновского ровна — телятница совхоза вич — водитель автомобиля 
района. «Бундюрокий» Чаинского колхоза имени 50-летия Ве-

Иванова Людмила Алек- района. дикого Октября Шегарского
сандровна — доярка совхоза Чупин Сергей Николаевич района.
«Кривошеинский» Кривоше- — тракторист совхоза «На- Калмыков Евгений Степа- 
инского района. зинский» Александровского нович — дояр совхоза

Коуров Владимир Гераси- района. [«(Красногорский» Тегульдет-
мович — управляющий Том- Шуляева Зинаида Леонть- ского района, 
ской райсельхозтехникой. евна — доярка колхоза име- Козловский Вячеслав Вик- 

ОРДЕНОМ ни 50-летия Великого Октяб- торович — тракторист сов-
«ЗНАК ПОЧЕТА» ря Шегарского района. хоза «Северный» Чаинского

Бахман Федор Валентино- МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ района, 
вич — скотник совхоза ДОБЛЕСТЬ» Ласточкина Нина Дмит-
«Александровский» Алексеи- Артемов Петр Тимофеевич риевна — рабочая совхоза 
дровского района. — механизатор колхоза име- «Кузовлевский» Томского

Егоров Владимир Николае- ни Жданова Зырянского района, 
вич — начальник управле- района. Маньков Виктор Георгие-
ния сельского хозяйства обл- Беляева Галина Дмитриев- вич — механизатор совхоза 
исполкома. на — доярка опытно-произ- «Тунгусовский» Молчанов-

Киреева Мария Степанов- водственного хозяйства име- ского района, 
на — оператор птицефабри- ни Б. Н. Сидоренко Томско- Миненко Иван Семенович 
ки «Межениновокая» Том- го. района. — бригадир совхоза «Пет-
ского района. Блинникова Полина Ми- ровский» Кривошеинекого

Линкевич Александр Иоси- хайловна — доярка колхоза района, 
фович — механизатор кол- «Рассвет» Первомайского Назаров Владимир Нико- 
хоза «Сибиряк» Зырянского района. лаевич — водитель автомо-
райсна. Боровиков Николай Асее- биля Кожевник овской рай-

Медведев Владимир Ива- вич — механизатор совхоза сельхозтехники, 
новйч — директор совхоза «Клюквенный» Верхнекет- Николаев Леонид Николае-
«Инкинский» Колпашевского ского района. вич — тракторист совхоза
района. Буйкина Любовь Иванов- имени Ленина Асиновского

Миронов Алексей Викто- на — бригадир совхоза «Пар- района, 
рович — механизатор сов- бигский» Бакчарского рай- Перемитин Петр Дмитрие- 
хоза «Степановский» Том- она. вич — управляющий отделе-
ского района, Гавриленко Павел Ивано- нием совхоза имени Шишко-

Михайлов Ефим Куприя- вич — тракторист совхоза ва Парабельского района, 
нович — управляющий от- «Тегульдетский» Тегульдет- Полтанов Александр Нико-1
делением колхоза имени ского района. лаевич. — водитель совхоза
XXIV съезда КПСС Шегар- Жгун Виктор Алексеевич «Петропавловский» Колпа-
ского района. — бригадир совхоза имени шевского района.

Невмержицкий Иван Ан- XXI съезда КПСС Кожевни- Рожк Игорь Васильевич 
тонбвич — тракторист сов- ковского района. —механизатор колхоза «Рас-
хоза имени Кирова Асинов- Корзун Геннадий Василье- свет» Первомайского района,
ского района. вич — директор совхоза име- Ромашова В а л е н т и н а

Свиридов Владимир Гри- ни XXI съезда КПСС Ко- Яковлевна — доярка совхоза
горьевич — заведующий от- жевниковского района. «Октябрь» Томского района.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
Об установлении почетных званий 

«Заслуженный конструктор СССР» и 
«Заслуженный технолог СССР»

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
1. Установить почетные звания «Заслуженный конструктор СССР» и «Заслу

женный технолог СССР».
2. Почетные звания «Заслуженный конструктор СССР» и «Заслуженный тех

нолог СССР» присваиваются Президиумом Верховного Совета СССР работникам 
конструкторских и технологических организаций, научно-исследовательских уч
реждений, производственных и научно-производственных объединений и пред
приятий за выдающийся вклад в разработку и внедрение принципиально новой 
высокоэффективной техники и технологии, отвечающих по своим технико-эко
номическим показателям высшему мировому уровню. •

3., Утвердить Положение о почетных званиях «Заслуженный конструктор 
СССР» и «Заслуженный технолог СССР» и Описание нагрудных знаков «Заслу
женный конструктор СССР» и «Заслуженный технолог СССР».

4. Дополнить статью 19 Общего положения об орденах, медалях и почетных 
званиях СССР, утвержденного Указом Президиума Верховного Совета СССР от 3 
июля 1979 года (Ведомости Верховного Совета СССР, 1979 г., № 28, ст. 479; 
1982 г., № 1, СТ. 1, № 23, ст. 408; 1984 г., № 29, ст. 502, № 44, ст. 769), после 
слов «Заслуженный мелиоратор СССР» словами «Заслуженный конструктор 
СССР», «Заслуженный технолог СССР».

Первый заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР
В. КУЗНЕЦОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.

Москва, Кремль. 14 июня 1985 г.

Лесной цех

Хроника наступления на пьянство

Д В У Х С М Е Н Н А Я  В А Х Т А
ИЮНЬ ВЕНЧАЕТ ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ, И ВАЖНО ПОРАБОТАТЬ ТАК, 

ЧТОБЫ ЗАВЕРШИТЬ ЕГО УСПЕШНО — считают лесозаготовители.
23 предприятия «Томлеспрома» ведут трелевку древесины. В первой декаде 

июня объединение не (выдержало запланированный (темп и допустило задол
женность. Однако семь леспромхозов идут хорошо. |В числе их Аслановский, 
Ергайский, Парабельский, Линевский, а также Суйгинский опытный лесоком
бинат.

\

Какие резервы они используют?

т Вместе с мамой... в ресторан
Тем, кто повывал ib воскресенье в ресторане «Томь», н а

верняка захочется [прийти сюда ещ е раз.
Юных посетителей [С мам ам и и лапам и, бабуш ками /и д е

душ кам и встретили артисты  театра кукол, приготовивш ие 
для гостей специальную  программу.

Заран ее  бы ли накры ты  столики. Вдоволь полакомились 
в «тот день сладкоеж ки. Пепси-кола, соки , мороженое, безе , 
песочные корзиночки — чего только и е  бы ло в меню.

— Впервые пришли ;в [ресторан с сыном, — говорит ад

м инистратор м агазина «Спорттовары» Э. Ш итикова, — и но 
пож алели. Здесь уютно, (празднично. Д оброж елательны  и го
степриимны  оф ицианты , вы сокая [культура обслуж ивания.

— Даж е не верится, — вступает в разговор Н. Харитоно
ва, конструктор ф или ала  |ГПЗ-э,— что наконец в нашем [горо
де появилось место отдыха для сем ей . Хотелось бы, чтобы 
опы т работников «Томи» (поддержали и остальны е каф е и 
рестораны  города...

Все остались довольны  в этот день — и взрослые, и д е
ти. В кн и ге  отзы вов появились многочисленны е благодарно
сти, пож елания, предлож ения.

А что касается  вы ручки , то она оказал ась  не меньш е, чем 
в те дни, когда здесь подавали спиртное.

В первой декаде июня 
мы значительно перевыпол
нили план по трелевке. Эти 
темпы нам обеспечивает 
вахта Колбинка, о которой 
я недавно рассказал в обла
стной газете. Здесь сосредо
точено примерно 90 человек: 
один лесозаготовительный 
комплекс—В. П. Леонтьева с 
Березовского лесопункта.

второй — С. П. Рыгалова с 
Пайдугинского. Первый за
езд рабочих был в середине 
мая.

Силы расставили так: 
днем валку ведут сразу че
тыре вальщика, а машинис
ты бесчокерных трелевоч
ных тракторов «ЛП-18» рас
пределены на две смены — 
по два в каждой Это удоб

но для технического обслу
живания. На трелевку на
правляется любой исправ
ный трактор. Так мы рас
считываем проработать все 
лето и осень до начала ок
тября. За это время плани
руем заготовить, вывезти, 
разделать на сортименты и 
отправить сплавом по ре
ке Пайдугине 50 тысяч ку
бометров древесины.

Доставка рабочих, грузов, 
продуктов с Березовского 
ЛЗП и из Парабели органи
зована самолетом. Четыре 
года назад, как только на
чали строительство вахты, 
сразу же сделали и ■ поса
дочную полосу для самоле
тов. Расходы быстро ‘окупи
лись, потому что час арен
ды самолета обходится в 
шесть раз дешевле в срав
нении с вертолетом. Раскор
чевать лес на полосе, очис
тить ее, прикатать лесово
зами особых затруднений не 
представляет. Зато теперь у 
нас с вахтой надежное со
общение. А это немаловаж
но для ее бесперебойной ра
боты.

В. БОБЫЛЕВ, 
директор Парабельского 

леспромхоза.
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СТАЛЬНЫЕ КИЛОМЕТРЫ МАШИНИСТОВ
Хозрасчет 
и специалист Инструкция

С КАЖДЫМ годом рас
тет объем грузов для 
предприятий нашей об

ласти. Заметно больше ваго
нов стало приходить в адрес 
Томского речпорта — сказы
ваются темпы освоения неф
тяных богатств на севере, 
нефтехимического комбина
та, предприятий стройинду
стрии. Естественно, увеличи
вается нагрузка на коллек
тив локомотивного депо. 
Численность его возрастает 
и сейчас достигла 520 чело
век. Из них машинистов и 
помощников машинистов — 
около 400 человек. С плана
ми наше депо справляется. 
В прошлом году коллектив 
дважды — за первый и чет
вертый кварталы — награж
дался переходящим Крас
ным знаменем министерства 
путей сообщения и ЦК от
раслевого профсоюза. Среди 
наших передовиков — маши
нисты электровоза А. А. 
Лайрих и Ю. Г. Заблоцкий, 
слесарь В. П. Зырянов. Ма
шинист-инструктор А. А. 
КайгОродов по итогам прош
лого года был награжден 
почетной грамотой обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Очень большое .внимание в 
депо уделяется экономии 
энергетических ресурсов. 
Энергии и топлива на тягу 
поездов расходуется много. 
Но такие машинисты, как 
В. В. Дорожкин и В. В. Глу
шаков, показывают, что 
можно сберегать во время 
поездок и электроэнергию, и 
дизельное топливо не в 
ущерб качеству доставки 
грузов. Коллектив депо при
нял социалистическое обя
зательство проработать два 
дня на сэкономленных энер
горесурсах. Слово свое локо
мотивщики уже сдержали— 
в день ленинского комму
нистического субботника и

Бывает же такое...

9 мая они водили поезда за 
счет сбереженной электро
энергии и топлива. Многие 
машинисты имеют еще ре
зерв и могут проработать 
день-два на сэкономленном 
дизельном топливе.

Беречь энергоресурсы нам 
помогают четко разработан
ная система учета и контро
ля, материальное стимулиро
вание самых экономных ло
комотивщиков.

Может ли коллектив депо 
работать лучше, эффектив
нее? Без сомнения, может 
и должен. К сожалению, 
есть обстоятельства, этому 
мешающие. Вся железная 
дорога живет по единому 
времени — московскому. Но 
иногда создается впечатле
ние, что в Томской области 
это время отстает от общего 
ритма. На мой взгляд, ру- 

1 ководство Тайгинского отде
ления Кемеровской железной 
дороги уделяет развитию 
Томского железнодорожного 
узла недостаточно внимания. 
Это прежде всего чувствуем 
мы, локомотивщики. Вот 
примеры. Оставляет желать 
лучшего состояние пути на 
ряде участков. Когда ведешь 
состав на станцию Томск- 
грузовой, то приходится 
снижать скорость до 20 ки
лометров в час. Из-за огра
ничения скорости машинис
ты то и дело манипулируют 
рукояткой контроллера. Это 
оказывается и на расходе 
топлива или электроэнергии. 
Напрашивается вывод: раз
умнее больше средств тра
тить на ремонт цутей.

А что творится на подъ
ездных путях? Машинисты 
называют район станции 
Томек-И «гнилым углом». 
Как только подходит весна 
и почва оттаивает, теплово
зы начинают сходить с рель
сов именно на подъездных 
путях ряда предприятий.

ОПЕРАЦИЯ «МЕСТЬ»
Из протокола собрания бригады монтажни

ков И. Скоморощенко (ПМК объединения 
«Томскнефть»): «Отказаться работать под ру
ководством ИТР участка № 1 из-за полного 
отсутствия здесь организации труда».

В прорабскую ворвался 
запыхавшийся начальник 
участка № 1 В. Патракеев. 
Прораб В. Мысовских и мас
тер Т. Флюстикоеа, встрево
женные видом своего непо
средственного руководителя, 
пошутили:

— Что, к  нам едет народ
ный контроль?

— Хуже, — выдавил из 
себя Валентин Егорович. — 
К нам на участок возвра
щается бригада монтажни
ков Скоморощенко!

В прорабской воцарилась 
гнетущая тишина.

— Ох, как было хорошо, 
спокойно работать: трое ра
бочих и нас трое. Теперь 
кончилась наша веселая 
жизнь...

И Патракеева стали одо
левать тяжелые воспомина
ния. «Не нравится мне эта 
бригада. Скандалисты ка
кие-то. Ну, не выдавал я им 
полгода наряд-задание, ну и 
что? Так нет, нашлись ум
ники, устроили бригадное 
собрание, да еще пригласи
ли на него начальника ПМК 
В. Киселева, председателя 
профсоюзного комитета
Н. Шаталова. Обвинили ме
ня в том, что не выполняю 
свои служебные обязанно
сти. Заявили, что отсутствие 
задания бригаде влечет за 
собой снижение производи
тельности труда, лишает 
рабочих стимула. Ну и 
бригадка: непременно пода
вай им анализ работы! А где 
его взять, если задание не 
выдавалось?

Хорошо, гроза прошла ми
мо. Пожурил меня малость 
начальник ПМК и оставил 
на прежнем месте. А брига
ду перевели на второй учас
ток. Начальником там ' ока
зался В. Егоров, который 
(сразу видно — не наших 
«кровей» руководитель) вы
дал бригаде задание на два 
месяца. И коллектив Скомо- 
рощевко, ясно видя цель', 
справился с заданием на ме
сяц раньше».

— Что ж, — решился Пат
ракеев, — действовать бу
дем так: выдадим задание, 
в которое впишем только 
часть работ. А остальные 
пообещаем включить потом, 
при закрытии нарядов. Они 
еще за мной походят, они 
узнают, как критиковать на
чальство. Будем считать, 
что операция под кодовым 
названием «Месть» нача
лась...

В. Патракееву задуманное 
удалось не полностью. Прав
да, он потрепал нервы мон
тажникам, заставил брига
дира целый день уговари
вать себя сесть за наряды. 
Но 29 апреля бригада при
гласила его на собрание. 
На нем-то коллектив мон
тажников и постановил: от

казаться работать под руко
водством инженерно-техни
ческих работников участка.

В конфликтной ситуации 
В. Киселев поручил разо
браться главному инженеру 
ПМК А. Епанчинцеву. И 
тот буквально за 15 минут 
«разобрался». В том, что на 
участке нелады с организа
цией труда, оказывается, ви
новата сама бригада, а не 
инженерно-технические ра
ботники.

Тогда я спросил главного 
инженера, целесообразно ли 
держать на участке масте
ра, прораба, начальника, ко
торые в течение рабочего 
дня не выходят из прораб
ской? Мало того, когда речь 
заходит о чертежах, инже
неры втолковывают нам: 
мол, на свое усмотрение 
монтируйте и сами пишите 
наряды. Заршгату-то они 
получают исправно!

— Никто' не дал вам пра
ва считать государственные 
деньги, — твердо ответил 
Александр Михайлович.

Но ведь любой школьник 
знает: гражданин Советско
го Союза обязан не только 
считать, но и беречь народ
ную копейку. И каждый 
строитель знает: от уровня 
инженерной подготовки за
висит и уровень производст
ва работ.

В. БАБЬЕВ,
монтажник, заместитель
секретаря партгруппы 

ПМК объединения «Томск
нефть».

ОТ РЕДАКЦИИ: Как сооб
щил начальник ПМК В. Ки
селев, приказом по колонне 
начальник первого участка 
В. Патракеев понижен в 
должности сроком на два 
месяца.

Но монтажники считают 
это наказание слишком мяг
ким. Во-первых, понижение 
в должности совпало с оче
редным отпуском В. Патра
кеева, То есть половину сро
ка ему будет абсолютно все 
равно: прораб он или на
чальник участка. А во-вто
рых... Вот заявление на имя 
начальника ПМК: «До ка
ких пор будет пьянствовать 
на рабочем месте начальник 
участка В. Патракеев? 8 мая 
1985 года он находился на 
объекте в нетрезвом состоя
нии, в чем вы могли убе
диться сами. 12 мая Патра
кеев снова был на работе 
пьяным.

За такой проступок рабо
чих наказывают вплоть до 
увольнения, а Патракееву 
все прощается».

За развал работы на уча
стке, пьянство на рабочем 
месте — понижение в долж
ности сроком на два меся
ца?.. Вот такое доброе на
чальство...

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Верховного Совета РСФСР за за

слуги в области советского театрального искусства при
своено почетное звание «Заслуженный артист РСФСР» 
Аркину Аркадию Ароновичу — артисту Томского обла
стного драматического театра.

Такие случаи были на за
воде стеновых материалов в 
Копылове, на «Оибкабеле», 
на Черемошниках. Препод
носят нам сюрпризы и энер
гетики. Часто машинисты 
не могут применить рекупе
рацию, дающую возмож
ность экономить электро
энергию и даже возвращать 
ее в контактную сеть из-за 
слишком высокого напряже
ния в контактном проводе. 
Иногда можно наблюдать 
обратную ситуацию: элек
тровоз не может сдвинуть с 
места состав по той причи
не, что напряжение в сети 
намного ниже нормального.

Случается неразбериха в 
службе движения. Маши
нисты подолгу Простаивают 
перед входными сигналами, 
а в это время на станции 
ведутся маневровые работы. 
Хотя ясно, что вначале сле
дует пропустить состав с 
грузом. И нельзя признать 
убедительными доводы ра
ботников станций, что ваго
ны неритмично подаются из- 
за нехватки маневровых ло
комотивов. Все дело в не
четкой организации движе
ния. По крайней мере, име
ющимся парком тепловозов 
мы можем выполнять рабо
ты процентов на 20—30 
больше, чем сейчас.

Сказывается незаинтере
сованность руководства Тай
гинского отделения дороги 
в устройстве нашего быта. 
Крайне низкие темпы стро
ительства жилья на Томском 
железнодорожном узле. Два 
года назад мы составили 
списки нуждающихся в коо
перативных квартирах, по
том разговоры о новом коо
перативном доме затихли. 
Сейчас значительная часть 
работников депо имеет жи
лье на Томске-северном. 
Это далеко и неудобно для 
машинистов, которым при-

а

ходится добираться домой 
по ночам. Следует строить 
жилье рядом со станцией 
Томск-И. Имей мы дом ря
дом, у профкома было бы 
больше возможностей забо
титься о его ремонте, реши
лась бы проблема разобщен
ности коллектива. Ведь 
часть машинистов постоян
но в дороге и собрать всех 
вместе очень трудно.

Жилищная проблема обо
стряется тем, что в послед
ние годы коллектив сильно 
обновился. Сейчас в депо 
около 70 процентов работа
ющих не старше 30 лет.

Слишком затянулась ре
конструкция депо. Техниче
ская база у нас устарела. 
Ведь зданию депо без мало
го 100 лет. Мы не имеем 
возможности ремонтировать 
локомотивы, и приходится их 
гонять в Кемеровскую об
ласть. И тут совершенно 
не ясно, почему трест «Томск- 
трансстрой» не занимается 
реконструкцией железнодо
рожных предприятий? 'Ведь 
это его прямая обязанность. 
Очень помог бы нам этот 
трест в строительстве жи
лья, но он работает для дру
гих организаций.

Темпы развития, которые 
предлагает Томская область, 
опережают представления 
об этом Тайгинского отделе
ния дороги. Динамика том
ской экономики требует пе
ресмотреть устоявшееся от
ношение к нашим пробле
мам.

Есть у коллектива и внут
ренние резервы. Прежде все
го это укрепление трудовой 
дисциплины. Что греха та
ить, наши работники иногда 
пьянствовали, попадали в 
вытрезвитель. Это, конечно, 
совершенно нетерпимо. Все 
локомотивщики с большим 
удовлетворением восприняли 
постановления ЦК КПСС и

Совета Министров СССР, 
Указы Президиумов Верхов
ных Советов СССР и 
РСФСР о борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом.

Сейчас в депо висит ло
зунг: «Железной дороге — 
железную дисциплину!». Под 
руководством партийного 
бюро, администрации мы до
бьемся, чтобы все машинис
ты служили образцом дис
циплинированности и ответ
ственности. Ужесточен меди
цинский контроль перед от
правкой в рейс. Сначала бы
ло много «обиженных», но 
теперь все привыкли, что 
поблажек никому не будет. 
Не принимаются во внима
ние ни возраст, ни былые 
заслуги. Прогульщики и 
пьяницы получают должное. 
Машинист А. А. Копылов, 
который несколько дней не 
выходил на работу, после 
обсуждения его проступка 
на заседании профсоюзного 
комитета уволен. Водителя 
автомобиля А. Л. Червонца 
и помощника машиниста 
Ю. А. Демутского, попав
ших в вытрезвитель, судили 
товарищеским судом. За 
прогулы был лишен права 
на путевку в дом отдыха 
помощник машиниста Э. М. 
Даниленко.

Очень помог в наведении 
порядка бригадный подряд. 
Если раньше провинивших
ся машинистов переводили 
в слесари, то после органи
зации в ремонтном цехе 
бригады путь им туда зака
зан. Здоровый коллектив не 
принимает пьяниц в свою 
среду, не терпит нарушений 
трудовой дисциплины. Те
перь установился настоящий 
конкурс, чтобы попасть в 
ремонтники. В. БЕЛОВ, 

машинист тепловоза, 
председатель профкома 

локомотивного депо, 
г. Томск.

------------ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИЙ------------
ИМЕНИ ЗНАТНЫХ ЛЮДЕЙ СЕЛА

Коллектив колхоза им. 50-летня Великого Октября Шегар- 
ского района в  прошлом году добился высоких пока
зателей в растениеводстве. :Большая .заслуга в  этом, конеч
но, главного агронома хозяйства Петра П орф ирьевича (Илуш- 
кЯ:^,1°т<У, ый удостоен премии имени заслуж енного агронома 
РСФСР !В. С. Пилипченко.

Фото Е. Лисицына.

Лесной цех

Создаем
запасы

Нынешней зимой, ког
да развернулось соревно
вание за январский и 
февральский миллионы 
кубометров подтрелеван- 
ной и вывезенной древе
сины, коллектив Ергай- 
ского ЛПХ набрал так
же высокие темпы. В ян
варе, например, борьба 
шла за 34 тысячи кубо
метров. В летние месяцы 
планы резко снизились— 
часть техники поставле
на на ремонт.

Исходя из опыта ми
нувшей зимы, мы реши
ли в своих домашних 
лесосеках обратиться к 
вахтовому методу. Тем 
более что У коллектива 
в этом деле большой 
опыт.

Место выбрано в пяти
десяти километрах от по
селка. Через заболочен
ное место сейчас делает
ся настил, для того что
бы в новые лесосеки пе
регнать технику, пере
править вахтовые доми
ки. В условиях вахты 
люди будут находиться 
по пять дней, затем (вы
езжать на отдых дамой. 
За два с половиной ме
сяца на вахте Озерная 
коллектив Красноярско
го лесопункта планирует 
положить в запас не 
меньше 24 тысяч (кубо
метров.

И. ВАЙВОД,
инженер Ергайского 

ЛПХ.
Кривошеинский район.

И ТВ
На первый взгляд, эти ве

щи кажутся несовместимы
ми. Еще бы. Ведь творче
ство — это неудержимый 
полет фантазии, муки поис
ка желаемых форм и т. д. 
А экономическая работа... 
Под ней привыкли понимать 
колонки сухих цифр, запы
ленные толстенные тома пла
нов и годовых отчетов. Да 
и сам экономист многим 
представляется эдаким пе
дантом в очках или сухонь
ким старичком с бухгалтер
скими счетами под мышкой. 
Однако с некоторых пор мы, 
сельские экономисты, полу
чили возможность творить. 
И эта возможность возведе
на теперь в ранг обязанно
сти.

Майский (1982 года) Пле
нум Центрального Комитета 
партии положил начало ка
чественно новому этапу в 
развитии сельской экономи
ки. Произошло выравнива
ние условий хозяйствования. 
Низкорентабельные и убы
точные совхозы и колхозы 
получили от государства со
лидные дотации. И, главное, 
в соответствие были приве
дены важнейшие экономи
ческие показатели: себестои
мость продукции и ее цена. 
Раньше как получалось: чем 
больше хозяйство произво
дит молока, тем оно убы
точнее. Например, себестои
мость центнера молока в 
совхозе 30 рублей, закупоч
ная цена его — 24 .рубля. 
На реализованную тонну мо
лока убыток составит 60 
рублей, а на 100 тонн — 6
тысяч рублей. И, конечно 
же, при этом терялась заин
тересованность экономиста в 
результатах своего труда. 
Первый показатель экономи
ческой работы — прибыль — 
просто-напросто не подчи
нялся ему. Хоть разбейся, 
но хозяйство все равно бу
дет убыточным.

Теперь же есть все усло
вия работать рентабельно. 
Однако повышение закупоч
ных цен вовсе не означает, 
что прибыль теперь хозяй
ствам гарантирована. Ее 
слагаемыми по-прежнему ос
таются урожайность, про
дуктивность, привес. Могут 
возразить: а при чем тут 
экономист, когда за это от
вечают агрономы, зоотехни
ки, руководители? Отвечу 
вопросом на вопрос. Разве 
от организации и оплаты 
труда не зависит выход про
дукции?

Балансовые комиссии по 
итогам финансово-хозяйст
венной деятельности совхо
зов Томского района за 
1984 год выявили такую за
кономерность: те хозяйства 
сработали убыточно, где кол
лективный подряд как в 
полеводстве, так и в живот
новодстве, либо имеет какие- 
то половинчатые формы, ли
бо не внедряется вообще, 
слаба экономическая работа. 
Это совхозы «Сибиряк», 
«Трудовик», «Пойменный», 
«Новоархангельский».

Самая низкая продуктив
ность молочного стада в рай
оне в совхозе «Тахтамышев- 
ский» — немногим больше 
2.000 килограммов молока, на 
корову за 1984 год. И тем не 
менее ни директор совхоза 
В. Г. Моспанов, ни главный 
экономист И. А. Гончаров не 
принимают каких-либо эф
фективных (мер по внедре
нию коллективного подряда 
в животноводстве. Директор 
ждет инициативы от эконо
миста, а экономист — при
каза от директора.

Силец в профессиональном 
отношении главный эконо
мист совхоза «Красное зна-' 
мя» А. Ц. Хаецкий. Соста
вить производственно-финан
совый план, обсчитать за
траты не составляет для не
го особого труда. Он — хо
роший плановик. Для преж
ней работы такой человек 
был бы просто незаменим. 
Однако нет в нем инициа
тивности, стремления к по
иску внедрить что-либо но
вое, передовое. То же самое 
можно сказать о главном 
экономисте совхоза «Друж
ба» С. Н. Дудине.

Константин Константино
вич Окушко, бывший глав
ный экономист совхоза 
«Корниловский» (теперь он 
на заслуженном отдыхе), — 
человек совсем иного "•скла
да. Не любил он заниматься 
«бумажной» деятельностью, 
за что не раз подвергался 
критике. Зато всегда у него 
была масса идей об усовер
шенствовании организации 
труда на полях и фермах. 
Порой его предложения во 
многом отличались от су
ществующих рекомендаций. 
Я не отношу себя к числу 
консерваторов, но все же 
мне иногда приходилась 
умерять пыл энтузиаста. 
«Существует ведь Положе
ние об оплате, — возражал 
я ему. — Мы обязаны его 
соблюдать». А Окушко мне в 
ответ: «Я все просчитал, с 
людьми переговорил. Новше
ство пойдет только на поль
зу производству. Такой за
кон скоро появится. А что, 
если мы его чуточку опере
дим?..»

Окушко давно заметил, что 
подряд, при котором по КТУ 
между членами коллектива 
распределяется только при
работок (премиальные, до
плата за продукцию), слабо 
стимулирует рост Производи
тельности труда животново
дов. «Разве будет непра
вильно, если добросовестный 
работник получит больше 
денег, а нерадивый — мень
ше? Каждому—по труду. Та
ков закон распределения 
материальных благ при со
циализме. Неправильно, ког
да лодырю или пьянице вы
плачиваем незаработанные 
деньги», — приводил он до
вод.

Прав Константин Кон
стантинович. В «Корнилов
ском» методом проб и оши
бок пришли к такой форме 
коллективного подряда в 
животноводстве, когда ад
министрация заключает до
говор не с отдельными зве
ньями, а со всем коллекти
вом фермы. К подряду с 
единой расценкой за центнер 
полученной продукции, с ба
зовым и конечным КТУ. 
Теперь такая форма подря
да получила всесоюзное 
признание и считается наи
более передовой.

В «Корниловском» вклю
чили в подрядные коллекти
вы и специалистов. Окушко 
рассуждал: «Если все рабо
чие фермы получают день
ги с произведенной продук
ции, то почему в стороне 
остаются (сидят на долж
ностных окладах) специа
листы — организаторы и 
технологи производства?» 
Нам тогда пришлось выдер
жать немало нападок со сто
роны ярых поборников нор
мативов и инструкций. Но 
сама жизнь показала, мы 
были на верном пути.

Прошедшее в Томске в 
феврале нынешнего года зо
нальное совещание по воп-

с т в о
росам внедрения коллектив
ного подряда в селе под
держало опыт включения 
в подрядные коллекти
вы специалистов. Но, по
жалуй, наивысшее призна
ние поиска К. К. Окушко — 
это то, что бригадный под
ряд на фермах «Корнилов
ского» набирает силу и сей
час это хозяйство прочно 
закрепилось в числе лидеров 
районного соревнования за 
увеличение производства 
молока.

Хотелось бы пожелать та
кой же инициативности и 
целеустремленности молодь1м 
экономистам, которые при
шли на смену Окушко. Их 
задача — не только сохра
нить, но и далее развить 
достигнутое.

К той же плеяде людей 
творческих, ищущих при
надлежат главные эконо
мисты совхозов «Черноре- 
ченский» — Галина Федо
ровна Бур, имени 50-летия 
СССР — Нина Ивановна Ма- 
салыкина, «Томский» — Ва
лентина Сергеевна Хлебен- 
кова, а также ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко — Борис 
Иванович Фофанов. Не слу
чайно, что и производствен
ные показатели в этих хо
зяйствах высоки.

Не поймите меня преврат
но, что я признаю, мол, 
только • «доморощенный» 
опыт и отвергаю инструкции 
вышестоящих органов. Но 
как бы хороши ни были сто
личные, областные и даже 
районные рекомендации, они 
все равно остаются рекомен
дациями, а внедрять пред
ложенное в своем хозяйстве 
надо только исходя из 
местных условий. То есть я 
обеими руками за творче
ское осмысление экономис
тами написанного в книгах 
и брошюрах, а не за слепое 
перенесение чужого опыта в 
свое хозяйство. Внедряя нов
шество, экономист обязан в 
первую очередь учитывать 
степень готовности коллек
тива к его восприятию, а 
также предыдущий опыт ра
боты по той или иной сис
теме.

Меня зачастую спрашива
ют: мол, нельзя ли внед
рить одинаковую форму 
коллективного подряда во 
всех совхозах? Наверное, 
можно. Но есть ли в этом 
смысл? Коллективный под
ряд — это не самоцель, это 
средство повышения произ
водительности труда, увели
чения выпуска продукции. 
И если эта цель достигнута, 
то зачем тогда ломать при
жившуюся форму подряда?

Коллеги, смотрите внима
тельнее вокруг, чаще бы
вайте в рабочих коллекти
вах, и вы обязательно най
дете массу интереснейших 
идей. Это и чековая система 
взаиморасчетов, и цеховая 
структура производства, и 
двухсменная работа доярок 
и скотников на ферме, и не
стандартные формы анали
за. Не пугайтесь, что мно
гие из них еще мало изу
чены, немного написано по 
ним монографий и популяр
ных брошюр. Но кто, как не 
вы, лучше знает, чем живет 
ваше хозяйство, что требует 
изменения и улучшения! 
Только при вашем живом, 
инициативном участий мож
но решить эти проблемы. 
Вы 1— не статисты, а эконо
мисты, организаторы.

В. ЖИЛКИН,
главный экономист Том

ского РАПО.

По вашим 
письмам ЧТО О Т В ЕТ И Т Ь

После апрельского Пленума ЦК 
КПСС и выступления Генерально
го секретаря ЦК КПСС М. <2. Гор
бачева на встрече с трудящимися 
Ленинграда редакционная почта 
радует содержательными письмами. 
Читатели одобряют курс партии и 
правительства на борьбу с различ
ными негативными явлениями в 
нашей жизни. Возросло и число 
писем-'вопросов:

— Где отремонтировать или за
казать мебель?

— Кто поможет обустроить са
довый участок?

— Кто в Томске занимается ре
монтом личных жилых домов?

И так далее...
И, действительно, где? Кто?
Такая организация существует. 

Это бывшее РСУ областного уп
равления бытового обслуживания 
населения, недавно его переиме
новали в «Томскоблремстройбыт». 
Надо оказать, сменился и стиль 
работы. Сейчас эту организацию 
возглавляют молодые инициатив
ные люди. Начальник Владимир 
Николаевич Кнуренко — выпуск
ник Томского инженерно-строи
тельного института — имеет опыт 
руководящей работы. Знает свое 
дело и главный инженер Г. И. 
Борзенко. Трудятся они рука об 
руку с ветеранами.

Более чем в два раза увеличи
лась за последние полтора года в 
«Томскоблремстройбыте» числен
ность работающих, что позволило 
расширить круг оказываемых на
селению услуг. Теперь их 43 вида. 
Это и строительство индивидуаль
ного жилья на селе, домиков для 
садовых участков, кооперативных 
погребов и гаражей, ремонт квар
тир, обивка дверей и врезка

глазков, установка памятников на 
кладбищах, изготовление мебели 
для кухни и многое другое.

Как и все службы быта, эта на
ходится в условиях экономическо
го эксперимента. Создано шесть 
бригад, работающих по единому 
наряду. В двух п р и м е н я е т с я  
коэффициент трудового участия. 
Повышена производительность 
труда столяров и (каменщиков. 
Весь коллектив отвечает за конеч
ные результаты. Механизированы 
трудоемкие лроц&Ссы.

Но сколько еще нерешенных 
проблем!

Еще недавно «Томскоблремстрой
быт» размещался по улице Шиш
кова в небольшом деревянном зда
нии. Что можно было сделать в 
крохотном столярном цехе? Теоны 
были складские помещения. В 
прошлом году приступили к созда
нию промышленной базы на ули
це Суворова. Идет строительство 
мебельного цеха, где будет уста
новлено современное оборудова
ние. Это позволит принимать за
казы огг населения на изготовление 
различной мебели. В какой-то сте
пени будет решен вопрос и ремон
та мебели.

Уже освоено изготовление же
лезобетонных блоков для погре
бав и гаражей. Создан бетонный 
узел. Организован небольшой цех 
по изготовлению садовых доми
ков.

Настроение у коллектива хоро
шее, чему способствовало приня
тое недавно постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по развитию услуг по 
ремонту и строительству жилищ, 
построек для садоводческих това
риществ, гаражей и других строе

ний в 1986—1990 годах и в период 
до 2000 года». Дел впереди непо
чатый край. Некоторые изделия 
«Томскоблреметройбыта» очень 
низкого качества и дорогие. На
пример, образец садового домика 
площадью около 20 квадратных 
метров с небольшой верандой 
внешне привлекателен. Стены сде
ланы из брусочков — отходов дре
весины Томской спичфабрики. Од
нако сквозь щели виден белый 
сеет. Стоимость такого домика — 
1.746 рублей. Но даже за эту це
ну есть желающие его приобрес
ти.

Очередь с прошлого года — 80 
человек. Нынче изготовили шесть 
домиков нового и несколько — 
старого образца. Можно сделать 
гораздо больше, но не из чего. 
Предприятие обеспечивается ле
сом очень плохо. Так, по фондам 
предполагалось получить в 1984 
году 11,6 тысячи кубометров круг
лого леса преимущественно хвой
ных пород. Фактически получили 
5.300, из них хвойного — 500 кубо
метров.

Еще хуже дела нынче. За пять 
месяцев из фондовых .17 тысяч 
кубометров не получено ни одно
го.

— Фонды делят равномерно по 
месяцам на целый год, причем 
получать лес нас посылают в от
даленные районы области, а у  нас 
нет ни транспорта, ни людей, — 
говорит Владимир Николаевич 
Кнуренко. — А что предлагают 
нам порою на Томском ЛПК, не 
выдерживает никакой критики. В 
основном береза и осина, пригод
ные разве что на дрова. В поис
ках материалов для стен домиков 
мы изучали возможности всех де

ревообрабатывающих предприятий 
города. Можно использовать от
ходы спичфабрики «Сибирь». Их 
ранее сжигали в тапках. Но по
явился спрос на эти отходы — 
сразу назначили им цену 38 руб
лей за кубометр.

Справка: эта цифра утверждена 
отделом цен облисполкома. Хотя 
фабрика не представляла кальку
ляцию на фактическую стоимость 
отходов.

Не удовлетворяются потребности 
«Томскоблреметройбыта» в крас
ном кирпиче. При минимальной 
необходимости в 120—150 тысяч 
штук в месяц с трудом удается 
получить 30—40 тысяч. Срывается 
строительство индивидуальных до
мов в сельской местности, ремонт 
печей в городе.

Управление снабжения и сбыта 
облисполкома совершенно не вы
деляет эмаль для покраски полов. 
Облицовочная плитка поступает 
низкого качества и плохих рас
цветок. Линолеум тоже плох.

Неразрешимой проблемой стало 
обеспечение «Томскоблремстройбы- 
та» теплом. Маленькая котельная 
на ул. Шишкова едва в состоянии 
обогреть помещения, а ведь нуж
но тепло и для технологических 
процессов.

Рядо.м с промбазой на улице 
Суворова пролегает центральная 
теплосеть, но вопрос о подключе
нии к ней никак не решится. Ра
ботники «Томскоблреметройбыта» 
обивают пороги руководителей 
«Теплосети», Томского гориспол
кома, но везде отказ.

Видимо, не до всех еще дошел 
смысл слов из доклада Генераль
ного секретаря ЦК КПСС М. С.

Горбачева на апрельском Пленуме 
ЦК КПСС: «Мы не можем не учи
тывать сдвиги, которые происхо
дят в структуре платежеспособно
го спроса. Трудящиеся хотят в 
большей мере использовать свои 
доходы на улучшение жилищных 
и культурно-бытовых условий, от
дых, туризм и другие цели. Та
кие запросы и потребности долж
ны полнее удовлетворяться. Это 
выгодно и государству. Но возмож
ности здесь реализуются слабо. 
Взять хотя бы такой конкретный 
вопрос, как развитие садово-ого
роднических товариществ. Дело 
это весьма полезное, к нему про
является широкий интерес. Одна
ко должного развития оно пока не 
получило. Потребность в садовых 
участках и домиках, строительных 
материалах и инвентаре обеспечи
вается далеко не полностью».

Бюро обкома КПСС приняло ре
шение о значительном увеличе
нии числа садовых участков. Если 
сейчас их насчитывается около 24 
тысяч, то в ближайшие годы дол
жно быть не менее 40 тысяч. Это 
обязывает все причастные служ
бы, и в первую очередь бытового 
обслуживания, помочь трудящим
ся в обустройстве участков.

А пока что ответить читателям? 
При таком положении дел вряд 
ли можно рассчитывать, что в бли
жайшее время томичам без воло
киты за сносную цену удастся 
заказать либо отремонтировать ме
бель, купить домик для садового 
участка.

В. ПАВЛОВ, 
инструктор облсовпрофа;

С. ПОЗДНЯКОВА,
• наш корр.
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НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ 
БЕСЕДУЕТ С ЗАВЕДУЮ
ЩИМ ОБЛАСТНЫМ ОТДЕ
ЛОМ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
В. В, ПАНОВИЦЕЙ.

Корр.: — Постоянное вни
мание партии и правитель
ства к вопросам здравоохра
нения было еще раз под
черкнуто ■ на апрельском 
Пленуме ЦК КПСС. Чита
телям небезынтересно, на 
каком уровне сейчас нахо
дится здравоохранение в 
нашей области.

В. В. Пановица: — Том
ские медики — а в области 
нас насчитывается более 25 
тысяч — врачей, меди
цинских сестер, прови
зоров, фармацевтов — ощу
щают постоянную заботу 
партийных органов, област
ного, .городских и районных 
Советов народных депута
тов.

В области строятся новые 
больницы, поликлиники, 
другие лечебные учрежде
ния, реконструируются дей
ствующие, Готовится к 
сдаче поликлиника в микро
районе Каштак, скоро всту
пит в строй и областная 
детская больница на 100 ко
ек, Строится областная кли
ническая больница на 1.000 
.мест в Томске, в селе Улу- 
Юл Первомайского района— 
больница на 50 мест, 'подоб
ные здравницы возводятся в 
Лоскутове Томского района, 
в Нарыме, Мельникове и 
Тетульдете. Кроме того, в 
Томске строятся больница 
для железнодорожников на 
1?5 коек, медсанчасть для 
строителей. В Академгород
ке приняли посетителей но
вая поликлиника, женская 
консультация и гинекологи
ческое отделение нового 
роддома № 4. заканчивают

ся пусконаладочные работы 
в акушерском отеделении 
роддома.

Так что материальная ба
за за годы пятилетки вы
росла основательно. Теперь 
такая цифра: у нас в об
ласти один врач приходит
ся на двести человек насе
ления, за годы- пятилетки 
численность врачей увели
чилась на 425 человек. Это 
хороший показатель. Среди 
врачей, медицинского пер
сонала много тех, кто поль
зуется заслуженным уваже
нием, отдает больным зна
ния, опыт и сердечное теп
ло. Это М. ГГ. Портнягин — 
Заведующий хирургическим 
отделением горбольницы 
№ 3; Л. И. Космакова — 
врач-ревматолог поликлини
ки № 1; провизор аптеки 
№ 1 А, С. Кривенкина; 
старший врач станции «Ско
рой помощи» М. А. Ивченко; 
Л. Р. Огнева — заведующая 
отделением горбольницы 
№ 3; Г. С. Кутепова—фельд
шер поликлиники № 3. 
Примером великодушия, до
броты к больным можно на
звать А. С. Вйракута — 
участкового педиатра дет
ской больницы № 3; М. И. 
Семашко — врача-фтизиат- 
ра противотуберкулезного 
диспансера; Л. И. Еремину 
— операционную сестру 
детской больницы № 4; 
М П. Верейкину — сани
тарку роддома’ № 2; Г. П. 
Селетникову — участкового 
терапевта поликлиники
№ 2; А. Е. Осинину — мед
сестру детской больницы 
№  1 .

Корр.: — Нынешний год— 
год всеобщей диспансериза
ции. Хотелось бы подробнее 
узнать, что делается в об
ласти .

В. В. Пановица: — Только 
за прошлый год число лиц, 
находящихся на диспансер
ном учете, увеличилось с 
220 до 235 на каждую тыся
чу населения. Главное же— 
это более высокие требова
ния. Если раньше внимание 
врачей было сосредоточено 
на лечении тех, кто сам об
ратился за помощью, то те
перь у нас есть реальная 
возможность не только ле
чить, но и выявлять боль
ных, более серьезно вести 
профилактические осмотры. 
Это позволяет выявить бо
лезнь в самом ее начале, 
отделить действительно
больных людей от лежебок, 
выпрашивающих больнич
ные листы.

В поликлиниках городов 
и райцентров области орга
низованы кабинеты профи
лактики. Большую помощь 
в профилактических диспан
серных осмотрах нам ока
зывают бригадные выезды 
сотрудников мединститута и 
научных центров. Стали 
также традиционными вы
езды «плавучей поликлини
ки», на которой сотрудники 
ТМИ проводят консульта
тивную помощь и- диспансе
ризацию населения сел, рас
положенных в пойме Оби.

Корр.: — Томск известен 
в медицинском научном ми
ре. Имена многих томских 
ученых навечно вписаны в 
историю отечественной ме
дицины. Причем именно за 
внедрение научных разра
боток в повседневную прак
тику. А как сегодня осу
ществляется связь науки и 
практического здравоохра
нения?

В. В. Пановица: — В об
ласти проводится активное

внедрение в практику новых 
методов диагностики и ле
чения. Вот лишь два при
мера. В лечении описторхо- 
за — патологии, особенно 
часто встречающейся в на
шей области, — приме
няется новая методи
ка электростимуляции же
лудочно-кишечного тракта, 
которая разработана сотруд
никами ТМИ. В атом же 
коллективе освоено бесклее- 
вое соединение тканей в 
хирургии. За прошедший год 
в лечебно-профилактических 
учреждениях области внед
рено более 200 новых мето
дик. Несомненно, уже в бли
жайшее время новые мето
ды сделают более эффек
тивным лечение тысяч 
больных.

Корр.: — Трудящиеся об
ласти с одобрением воспри
няли меры, которые приня
ты партией и правительст
вом по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом. Медикам 
здесь принадлежит очень 
важная роль,

В. В. Пановица: — Безу
словно. Разработан целый 
комплекс мероприятий, в 
тем числе дальнейшее рас
ширение лечебно-трудовых 
стационаров при предприя
тиях, наркологических ка
бинетов, создание кабине
тов анонимного лечения. 
Несколько таких кабинетов 
уже функционирует в об
ласти. Улучшим и лекцион
ную пропаганду.

Во всех лечебно-профи
лактических учреждениях 
прошли собрания под деви
зам «Трезвость — норма 
нашей жизни». Медики еди
нодушно решили, что люби
телям спиртного не будет 
места в медицинских кол
лективах.

Из почты «Красного знамени»

ПОКЛОН ВАМ, НАШИ ДОКТОРА
В День медицинского 

работника хочу выразить 
глубокую благодарность 
участковому врачу поли
клиники N° 1 Э. К. На- 
бойченко. Эмма Конд- 
ратьевна не только хо
роший врач, это очень 
чуткий, отзывчивый че
ловек. К больному при
ходит не только по вы
зову. Не считаясь с лич
ным, временем, навеща
ет пенсионеров ,на (;,рвоем

-miSM -. .r-r. V-J V' *« . •*>«• •:
:>• «

участке, расспросит о 
здоровье, проверит до
машнюю аптечку, всегда 
даст добрый совет.

Хотелось бы, чтобы та
ких приветливых врачей 
было как можно больше.

М. ИВАНОВА, 
пенсионерка.

* * *
Врач. Самая гуманная 

профессия на земле. Она 
требует от человека сер

дечности, терпения, добро

ты. А от хирурга—еще и 
мужества. По-разному в 
жизни человека проходят 
встречи с . людьми в бе
лых халатах.

У одного — в кабинете 
врача, у другого — на 
операционном столе...

В феврале я  лечился в 
клинике общей хирургии 
ТМИ, которую возглав
ляет Г. Ц. Дебаев.

Меня ' и моего соседа 
по . палате оперировал.

хирург В. В. Фадюшин. 
Это не только замеча
тельный специалист, но 
и очень душевный чело
век. Много сил, энергии 
и времени потратили он и 
его коллеги, прежде чем 
вернуть нам здоровье...

И. ИВАНОВ, 
начальник отдела 
комплектации (объе
динения «Томскстрой- 

транс».

Невелика по площади томская аптека № 75, располо
женная в одном из новых микрорайонов города. Но по 
объему оказываемых (населению услуг она стоит в област
ном центре на .первом месте. Недаром по итогам работы 
за минувший год она удостоена благодарности министра 
здравоохранения РСФСР.

Аптека №  75 считается учебно-базовой — для фарма
цевтического факультета ТМИ и Томского фармучилища. 
Будущие фармацевты и провизоры проходят здесь хоро
шую школу под руководством опытного специалиста и 
умелого (наставника молодежи >— управляющей Зои Сте» 
нановны Резник.,

НА СНИМКЕ: фармацевт Н. М. Каташева и провизор- 
аналитик 3. Д. Кулименева за работой.

Фото Е. Лисицына.

ЧТО У М Е Е Т  
М Е Д С Е С Т Р А ?

Праздничным, увлекатель
ным, веселым получился 
традиционный конкурс на 
звание «Лучший по профес
сии» среди медицинских 
сестер областного онкологи
ческого диспансера, посвя
щенный Дню медицинского 
работника. Пять участниц 
конкурса защищали честь 
своих отделений — хирур
гического, радиологического 
и поликлинического. Прохо
дило это своеобразное состя
зание в профессионализме в 
несколько этапов. Девушки 
квалифицированно выполня
ли практические задания, 
связанные с их непосредст
венной работой •—оказанием 
экстренной помощи, опреде
лением группы крови и ее 
резус-фактора, верно отве
чали на вопросы о том, что 
такое аллергический шок, 
как следует переливать боль
ному донорскую кровь.

Жюри также проверило 
знание участницами трудо
вого законодательства и ос
нов гражданской обороны.

Еще более «суровым» ис
пытаниям подверглись сест
ры милосердия на следую- 
-щам этапе — конкурсе эру
дитов. Вопросы были самы
ми неожиданными — об ак
селерации, например, о де
мографии. Очень интересным

сказалось задание исполнить 
сценку - миниатюру «день 
медсестры».

С большим азартом члены 
жюри и болельщики обсуж
дали достоинства фирмен
ных блюд, приготовленных 
участницами конкурса.

Оживленно и весело про
шло состязание болельщи
ков, которые в поддержку 
своих участниц дружно пе
ли, плясали, читали стихи. 
Подыгрывая себе на гитаре, 
медицинская сестра Надеж
да Леонтьевна Лихоманова 
исполнила на «бис» злобо
дневные частушки о жизни 
своего отделения.

Пальму первенства жюри 
присудило самой эрудиро
ванной, находчивой и остро
умной участнице конкурса— 
Алле*- Пчелкиной, медсестре 
хирургического отделения. 
«Серебро» завоевала Ирина 
Еременко из отделения ра
диологии, «бронзу» — ее на
парница Лилия Иванова. 
Лариса Армлнинова и Елена 
Логинова, 'которым не хва
тило призовых мест, были 
вознаграждены, как и их 
соперницы, цветами, апло
дисментами и признанием 
коллег.

Л. ТКАЧЕНКО, 
врач областного онколо

гического диспансера.

О Ч ЕРК

П РЕДСТАВЬТЕ таную  си
туацию . Три часа но
чи, самое глухое 
время. У молодой ма

тери плачет грудной ребенок. 
В доме она с ним одна (муж 
в ком андировке^ Уж как  толь
ко ни успокаивала, а малыш 
кричит сильнее и сильнее. 
Т емпературы  нет, но мать 
чувствует, что так можно пла
кать только от боли. Но отче
го боль? Где? В ызвать «ско
рую»? Как-то неловно подни
мать тревогу из-за детского 
плача, да и не поймут ее... 
(О, как знакомо это чувство 
отчаяния матерям!).

И вдруг сквозь толщ у кри . 
на и плотно закры ты х дверей 
ж енщ ина слыш ит, что (В к вар
тиру настойчиво звонят. От
кры вает — на пороге... дет
ский врач, и не просто врач, 
а районный педиатр, которая 
ж ивет в соседнем подъезде, но 
квартира за стенкой, потому 
и услы ш ала, как плачет ребе- 
нон. В руках у  нее вата, бор
ный спирт — первое, что 
применяю т при отитах. А что 
бояят именно ушни, сомнений 
нет: очень уж  характерны й
крик.

И верно. Стоило согреть 
уши малыш у, как  он, обесси
ленный и успокоенный, тот
час заснул.

Когда я рассказала эту 
историю одной ■ знакомой, 
которая сидит с годовалым 
сыном и достаточно уже 
натерпелась- от разных его 
болезней, сна мне так и за
явила: или это выдумка,
или той матери повезло. 
Очень сильно повезло...

Точно так же считает и 
Галина Ильинична Криво
шей. Это. с ее Надюшкой 
(теперь уже пятиклассни
цей) произошел тот ночной 
случай. С тех пор нача
лась их дружба с Тамарой 
Аркадьевной Астафьевой. И 
сейчас, когда Галина Ильи
нична’ вспоминает те шесть 
лет, что прожили они в 
Асине (потом их с мужем 
перевели в Томск), то перед 
плазами прежде всего вста
ет образ Тамары Аркадьев
ны.

— Вы не представляете, 
как здорово, что обеих до
чек мы растили на ее гла
зах! Она, можно сказать, 
была нашим домашним вра
чом. Дети у нас, как и все 
ребятишки в таком возрас
те, белели. Но в глубине 
души я знала, что ничего 
страшного произойти не мо
жет: Тамара Аркадьевна
всегда рядом.

— Ну, если уж так гово
рить, то она была домаш
ним врачом всего дома, — 
добродушно поправил жену 
Петр Николаевич (а в их 
«пятиэтажке» было 70 квар
тир). г/  — Ты вспомни-ка, 
чуть у. кого ребенок заболе
ет, все.' к ней бегут. Знали, 
что безотказная.

— Да, такие люди редкч. 
— подхватила Галина Ильи
нична, — Я как сейчас ви
жу: идет по двору Тамара 
Аркадьевна своим летящим 
шагом, а на шее — трубка- 
«елушалка». Она почти ни

когда с ней не расставалась, 
все время то к одному ребен
ку спешила., то к другому. 
Да и многие взрослые к 
ней обращались, особенно 
старушки: считали, что дру
гие врачи как-то не так ле
чат.

Дочки Кривошеев, Надя и 
Анечка, пока жили в Аси
не, любили играть в больни
цу, в доктора Тамару Ар
кадьевну, и никем другим, 
когда вырастут, иначе, как 
врачам, быть не хотели. Я 
спросила их маму: а как

сейчас? «Ну, что вы,—махну
ла рукой Галина Ильинич
на, — Им здесь не с кого 
брать пример. Тех докторов, 
которых видят (к счастью, 
редко), разве можно срав
нить с Тамарой Аркадьев
ной...»

С кого брать пример... От 
этого —. все. Очевидно, ве
ликая удача, когда встреча
ется человек, которому нам 
очень хочется подражать, 
его образу жизни следовать. 
Это могучий движитель — 
пример другого. Он вскры
вает заложенные в нас не
ведомые нам самим плас
ты. Может быть, именно в 
таких случаях и говорят, 
что человек нашел свое 
призвание? Или иначе: на
шел пример, родственный 
твоей душе?

Тамаре А ркадьевне А стаф ь
евой посчастливилось: у нее 
такое было.

После ш колы она поехала 
в Новосибирский институт со
ветской торговли. Бездумно, 
безо всякого ж елания там 
учиться — подала документы 
и поступила. Но приклю чи
лась беда. На веке соскочил 
чирей. Хирурги не придали 
этому значения: сделали раза  
два уколы и забы ли про 
больную . А сама она стесня
лась обращ аться к ним по
вторно.

Но безобидная поначалу бо
лячка переш ла в хронический 
остеомиелит, начался распад 
костей. Там ара А ркадьевна 
рассказы вала  мне, как  она, 
18-летняя девуш ка, тяжело
это переж ивала — даж е не 
столько ф изически , сколько
морально. И вот однаж ды ее 
остановила на улице м алозна
комая соседка, врач Ольга 
Ивановна: «Ну-на, подожди.
Ты почему так  ходишь, некр а
сиво платком повязалась? У 
тебя что-то Солит?»

— Я иногда думаю  про это: 
соверш енно чужой человек,
вполне могла бы пройти ми
мо м еня. — И я видела, как 
в этот момент Там ара А ркадь
евна начинала волноваться. — 
А она забеспокоилась. Посо

чувствовала. Начала убеж дать, 
что все пройдет, надо лиш ь 
настроить себя и лечиться. 
В зялась за  меня. Травччые 
ванночки заставл ял а  делать, 
мази накие-то давала... Я вы
карабкалась. Тольно шрам не
большой остался. И, нак пи
ш ут в книгах, в один прекрас
ный день меня озарило: бо
ж е мой, каи бы я исковерка
ла себе ж изнь этим торговым 
институтом. Ведь я ж е по при
роде своей врач. Каи Ольга 
Ивановна. Всегда хотела быть 
врачом. Это ж ило ео мне глу
бинно. Только я этого не осо
знавала.

И на следую щ ий год она 
ринулась, бросилась (наиим 
еще словом определить ту ов

ладевш ую  ею ж аж ду учиться 
своей единственной профес
сии?) поступать в Томский 
м единститут, !на педиа-фиче- 
ский ф акультет. И вот уже 
22 года Работает в Аси нев
ской райбольнице. Врач вы с
шей категории, награж денны й 
орденом «Знак Почета».

Не раз ей подворачива
лась возможность переква
лифицироваться в кардио
лога, окулиста или стать 
другим специалистом. Впро
чем, что и делают многие 
педиатры: с детьми рабо
тать — это куда сложнее, 
чем со взрослыми. Ребенок 
сплошь и рядом и объяс- 
нить-то не может, что у не
го болит, только плачет Да 
капризничает. Но лечить 
болезни, хотя они и проте
кают у маленьких тяжелее, 
— это, как считает Тамара 
Аркадьевна, пожалуй, не 
самое главное. Суть — в 
профилактике, в предупре
ждении болезней. Особенно 
у детей до года. А в послед
нее время такие же требо
вания предъявляются и по 
отношению к детям до двух 
лет.

— Иногда сяду, закрою 
глаза: «Господи, как я уста
ла!» Но никогда не скажу 
себе, что я устала быть вра
чом, устала гфофессиональ- 
но. Вот приди ко мне в эту 
минуту и скажи, что надо 
ехать к больному ребенку. 
Я сорвусь и поеду, как и 
наши педиатры Скопинцев, 
Селюнина, Мельникова, Кол- 
тыкова... Ребенку отказать 
нельзя.

И в этой готовности Тама
ры Аркадьевны принять 
участие в борьбе за здоро
вье ребенка (очень мне по
нравилось это ее выраже
ние, поскольку вкладывала 
она в него важнейший

смысл, отводя огромную 
роль матери) я смогла убе
диться, проведя с ней не
сколько дней 

Утром она поехала в 
Большедорохово. Еще с ве
чера позвонила тамошнему 
фельдшеру Елене Андреев
не Александровой, чтоб всех 
мамаш оповестила: будет
врач.
_ Как райпедиатр Астафье

ва взяла на себя самый 
трудный участок — село. 
(Хотя, как заметил главный 
врач больницы А. С. Лукь-

О

янов, могла бы поставить 
любого другого педиатра на 
это место, и никто бы не 
укорил). Но в детскую кон
сультацию, где она ведет 
прием, мало везут деревен
ских ребятишек — не ближ
ний свет и дороги плохие. 
Поэтому Тамара Аркадьев
на отправляется к пациен
там с осмотрами сама.

29 детей осмотрела она в 
Большедорохове до обеда, и, 
пусть это не покажется сло
весной натяжкой, для каж
дого ребенка находила 
свою манеру обращения. Од
на надутая девчушка была 
у нее «мадам Фу-фу», вто
рая пухленькая вертушка— 
«хор ошул ечка», третье го,
который боялся трубки, от
влекала тем, что попросила 
посчитать пуговицы на его 
красивой кофте, и мальчик 
со всей серьезностью пере
ключился на столь важное 
задание. На прощанье всем 
вкладывала в ладошку ви
таминки: «Растите, разви
вайтесь!»

Но не менее интересны  и 
важ ны  для нее были и мате
ри. Накануне Тамара А ркадь
евна рассказы вала , что не так  
давно у них в райбольнице 
умер м аленький ребенок из 
села. Слишком был запущ ен. 
Мать знала, что он болен, но 
к врачам долго не обращ алась. 
«И все же в этом виноваты 
тольно мы, — с несвойствен
ной ей ж есткостью  неснолько 
р аз повторила Тамара А ркадь
евна. — Если бы врач хотя 
бы однажды, осматривая ре
бенка, нашел путь к сердцу 
его м атери, заставил бы ее 
увериться в том, что он заин
тересован в здоровье малыш а 
не меньш е, чем она, я убеж
дена: эта  ж енщ ина приш ла бы 
к нам со своей бедой. А так... 
Мы не стали ей необходимы. 
Скольких бы ошибок удалось 
избеж ать, будь меж ду врачом 
и м атерью  крепкая связь  и 
доверие...»

Поэтому сейчас, на .прие
ме в Болыпедорохсвеком 
фельдшерском пункте, Та
мара Аркадьевна дотошно 
расспрашивала каждую мать 
о развитии ребенка (вплоть 
до того, в какие игрушки он 
играет; и читают ли ему 
книжки) и не уставала да
вать советы на будущее. 
Попутно делилась и собст
венным опытом: у нее на 
глазах растет годовалый 
внук, ей еще и как бабушке 
близки все «детские» проб

Особый разговор был у 
нее с мамами грудных детей. 
И так же, как вчера в жен
ской консультации, где она 
беседовала с будущими ма
терями по уходу за ново
рожденными, Астафьева 
упорно говорила о ничем не 
заменимой ценности груд
ного молока, убеждала не 
соблазняться коровьим.

В этом ей каи педиатру 
приходится убеж даться сли ш 
ком часто. Не далее, как  вче
ра, приглаш али на консульта. 
цию в инфекционное отделе
ние к трехм есячном у Геночке. 
М альчик тяж елы й — и анемия 
у него, и печень увеличена, и 
рахит, и диатез... 19-летняя 
мама в слезах. Клянет себя, 
что в месяц бросила кормить 
грудью.

Все от этого и идет... Но 
разве укорами когда дело ис
правлялось? Вечером Тамара 
А ркадьевна с Ольгой Ален- 
сандровной ХраМцовой, за в е 
дую щ ей инфекционным отде
лением, долго сидела и рас
клады вала по волочкам : «Что 
твое есть у него? А что мое?» 
И как лечить дальш е.

...У входа в интернат нас 
догнал молодой человек в 
белом халате: «Тамара Ар
кадьевна, путевка -в Желез- 
новодск может «сгореть». 
Вера, как ни уговариваем, 
не хочет лечить зубы. А 
без этого, сами понимаете...»

Астафьева остановила пер- 
* вого попавшегося мальчиш

ку, попросила позвать Веру. 
Потом, когда мы остались 
ждать девочку, сказала: 
«Наконец-то в интернат 
Пришел настоящий фельд
шер. Раньше, до Сидорина, 
медики здесь не держались. 
Все ныли, что им тяжко. 
А как начнем проверять их 
работу, хоть караул кричи. 
Владимир же Евгеньевич за 
один год все привел в нор
му. Что значит добросовест-

Д е т с к 
Там ара

и и  в р а ч  

А р к а д ь е в н а

лемы.

ный человек! И жалеет де
тей!»

Успели поговорить и о Ве
ре. Сирота. Очень больной 
желудок. Но несколько лет 
назад полечилась в санато
рии, и лучше стало. Поэто
му ни в коем случае нель
зя потерять для нее путев
ку сейчас. Всеми силами 
надо убедить поехать. «Ин
тересно, как?», — подума
лось мне.

А навстречу нам уже шла 
восьмиклассница Вера. Та
мару Аркадьевну она узна
ла сразу, но по тому, , как 
напряглась, еще не выслу
шав ни одного довода, было 
ясно: такую переупрямить 
трудно. И вдруг: «Слушай, 
Вера, пойдем лечить зубы 
вместе? У меня тоже болят, 
а одна я боюсь. Ну, назна
чай время».

Такого девочка не ожида
ла. «Да когда хотите», — и, 
зардевшись, опустила глаза.

Кан-то Там ара А ркадьевна 
сказал  мне, что всегда стре
м илась относиться к своим 
больным тан же, каи покой
ная мама к ней, когда она з а 
болевала: «Сядет у кровати:
«Доченька, чего бы ты  хоте
ла?» А мне так  лихо, ничего 
не надо. Потом подумаю: «Хо
чу соленой капусты  вилком». 
Через некоторое время мама 
приносит. Точно, нан я х о те
ла! Но знаю , что у  нас-то та
кой нет. Значит, своих стару
ш ек подруг обеж ала и наш ла 
для меня. ,«Вот надо же, — 
думаю, — мамочка...» Поем, 
и вроде полегче мне».

Тема заседания попечи
тельского совета — матери
альная помощь школе-ин
тернату в новом учеб!ном 
году — напрямую как бы 
не касалась ее. Но Тамара 
Аркадьевна внимательно 
слушала выступления и за
писывала в тетрадку. Ведь 
речь шла о детях. О детях,, 
обездоленных собственными 
родителями. И здесь ничто 
нельзя было считать ме
лочью. Как детский врач и 
как председатель райкома 
профсоюза медицинских ра
ботников Тамара Аркадь
евна лучше многих знала, 
как отдых и быт тесно свя
заны со здоровьем и само
чувствием ребят. А как чле
ну районной комиссии по 
делам несовершеннолетних 
ей не раз пришлось в этом 
убеждаться.

...Я шла из райбольницы. 
Мы только что попроща
лись с Тамарой Аркадьев
ной. Кончился рабочий
день, и навстречу ма
мы катили коляски,
вели за руку детей из са
дика. И я вдруг позавидо
вала им: счастливые, у них 
есть врач Тамара Аркадь
евна.

А. ФАДЕЕВА, 
наш корр.

Асиновский район.
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К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Н О В Ы Х

КАМЕННЫЕ ДЕРЕВЬЯ
Лезу в горы:

обрывы,..
камни...

Вздыблен 
каменный океан.
Не плывучими облаками — 
валунами

лежит туман.
И, под камни пустив

коренья.
ветви серые разметав, 
стынут
каменные деревья 
над колючей осыпью 

трав.
Им
ни зной, ни мороз

не страшен.
Грубо высечен

и бугрист,
в цвет булыжника пылью крашен, 
тверд

и холоден
каждый лист.

Но возьму листок, 
не срывая.

СЕМЕНА НА СНЕГУ
Под березой седой 
увидал я в логу 
семена

на снегу.
Семена

на снегу!
Леденящий огонь

прожигал их
насквозь.

Хоронить собирался
морозный туман.. 

А береза не плакала: 
не было слез 
для грядущих детей — 
драгоценных семян.
Что там слезы?! —
Вода
Станут каплями льда, 
прозвенят на ветру 
и потонут в снегах.
А закалка —

она пригодится 
всегда.

Мерзли в юности мы, 
а стоим на ногах. .
Стал отцом 
и березу

понять я
могу,

почему семена
не в тепле —

на снегу.

с т и х о в
и, дыхание приглуша, 
вдруг почувствую,

как живая
бьется
в жилках его 
душа.
Как смягчается он

в покое
и,
укладываясь ладом, 

трется робко
сухой щекою 

о приветливую ладонь.
Как спешит 

от нее
согреться

и становится наяву 
округленным,

подобно сердцу, 
человечьему, 
моему.
Отпущу листок.
За руками
он еще потянется вслед 
и опять

превратится в камень.
Грубый,
острый.
Такой, как все.

о ft ft
Нас было .много — 
двадцать человек.
А может, больше (так ли это важно!). 
Артисты,

театралы,
журналисты

сидели за одним большим столом, 
вели беседу

о большом искусстве: 
о новых постановках Ленинграда — 
в театре Ленсовета, в БДТ, 
о поисках эстонских режиссеров... 
Шутили мило,

весело смеялись,
при том не забывая .пить и есть, 
и пили,

как всегда,
конечно, больше.

Все было хорошо.
Одно лишь странно.
Нас было много — 
двадцать человек: 
писатели,

ученые,
артисты, —

мы были меж собой едва знакомы, 
а просидели больше трех часов, 
не чувствуя усталости и скуки, 
друг друга понимая

с полуслова.
А ели — торт.
А пили — крепкий чай 
и кофе, растворимый без осадка.
Да, только чай и кофе...
Вот что странно.

19 июня в 16 часов в по
мещении большого зала До
ма союзов (пр. Ленина, 55) 
созывается вторая сессия го
родского Совета народных 
депутатов девятнадцатого 
созыва.

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О работе Ленинского 
райисполкома с населением 
по месту жительства.

2. О мероприятиях по вы
полнению наказов избирате
лей.

В общественной приемной

НЕИССЯКАЕМЫ Й  
РОДНИК «СЛОВА»

По решению ЮНЕСКО вся мировая общественность 
широко отмечает 800-летие одного из величайших по
этических произведений Древней Руси — «Слова о пол
ку Игореве».

Оощественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (лр. Фрун
зе, 103), в Кабинете № 3 по 
вторникам и пятницам.

На следующей неделе 
прием ведут: во вторник, 18 
июня, с 15 до 18 часов, —

Н. С. Романов, заместитель 
генерального директора про
изводственного объединения 
«Тсмскводоканал»;

в пятницу, 21 июня, с 10 
до 13 часов, — В. Н. Зенков, 
начальник областного управ
ления Гострудсберкасс.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — облачная пого- 
дэ с прояснениями, местами 
небольшой кратковременный

дождь, грозы, ветер северо- 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура 17—22 
градуса тепла. В Томске — 
временами слабый дождь, 
ветер северо-восточный, 5— 
10 метров в секунду, темпе
ратура 17—19 градусов теп
ла.

Восемь столетий отделяю т 
нас от  времени создания па
мятника древнерусской лите
ратуры , написанного под све 
жим впечатлением от событий 
неизвестны м автором вскоре 
после похода новгород-север- 
сного князя  Игоря Святославо
вича. На необъятном просторе 
отечественной культуры  этот 
литературны й пам ятник воз
вы ш ается своей непреходящ ей 
идейностью , созвучной всем 
временам, — горячая любовь
к Родине, призы в к единению 
всех сил в борьбе против вра
га, за  свободное, самостоя-

дожествех XI-)

ЗВУЧАТ РОМАНСЫ В СТРЕЖЕВОМ • • •

Стук в дверь.
— Здравствуйте, Галина 

Павловна!
— Здравствуй, Наташа...
Девочка проходит к ин

струменту, раскладывает 
ноты, и репетиция начина
ется. Ее проводит препода
ватель музыкальной школы 
Стрежевого Галина Павлов
на Акулич. Работает она в 
этой школе уже третий год. 
Однако знакомых у нее 
здесь значительно- больше, 
чем обычно приобретается 
за такой не долгий срок. 
Весь секрет в том, что Га
лина Павловна не ограни
чивает свою деятельность 
только преподаванием.
Впрочем, вернемся на ре
петицию...

Преподаватель и ученица 
до работы не обменялись и 
двумя словами. Но вот за
звучали первые аккорды, и 
обе сразу преображаются. 
Желание добиться гармо
нии, чистого звучания, безу
пречного исполнения произ
ведения объединило их на
столько искренно и сильно, 
что почти по-спортивному 
болеешь за то, чтобы все 
получилось.

Видеть совместное твор
чество всегда интересно.' Га
лина Павловна нередко вы
ходит на сцену с ученика
ми и под их аккомпанемент 
поет. Не все знают по име
ни эту женщину, которая 
на концертах приятно удив
ляет стрежевчан мастер
ским исполнением романсов. 
Но ее сольные концерты 
знают и любят. А еще 
отрежевчаие встречают Га
лину Павловну на предпри
ятиях, в школах, общежи
тиях. Она ставит на .стол 
проигрыватель, и начинает
ся лекция о классической 
музыке. Рассказ лектора 
перемежается прослушива
нием классических произ
ведений, и заинтересован
ные слушатели начинают 
задавать вопросы. И вот это 
уже не лекция, а теплая, 
доверительная беседа. Рав
нодушных не остается. Мно
гие в эти часы открывают 
для себя впервые прекрас
ный мир классики.

Галина Павловна Акулич, 
окончив Томское музыкаль
ное училище, поступила в 
Новосибирскую консервато
рию. Получив высшее му

зыкальное образование, 
преподавала в училище, где 
училась сама, в музыкаль
ных школах. И всюду ей нс 
хватало чисто преподава
тельской деятельности. Ор
ганизовывала кружки само
деятельности, выступала с 
концертами, была лектором 
общества «Знание» и пропа
гандировала классическую 
музыку.

После бесед Галины Пав
ловны слушатели заража
ются ее оптимизмом, зажи
гаются ее огнем. А это 
свойство — зажигать — 
присуще немногим. Немно
гим удается сохранять и 
оптимизм, несмотря на не
удачи и неурядицы, кото
рые встают на твоем пути. 
Но именно подобные люди 
особенно нужны таким го
родам, как Стрежевой: го
родам строящимся, разви
вающимся, культура кото
рых только еще формирует
ся. И сподвижники, отме
ченные, как Галина Павлов
на Акулич, одержимостью, 
необходимы здесь, может 
быть, как. нигде.

В. ЗУЕВ.

тельное развитие.
Автор при всей своей 

граж данской активности был, 
прежде всего, поэтом. Вот по
чему поэма «Слово о полку 
Игореве» — произведение ли
рико-эпического ж анра , сви 
детельствую щ ее о  высокой ху- 

енной культуре Руси 
-XII вв.

Оригинально построение по
эмы: отдельны е картины  —
призы в к князьям , описание 
похода и битвы Игоря, вещ ий 
сон Святослава, плач Я рослав
ны, пленение кн язей , бегст
во Игоря из плена — разны е 
по стилю  и содерж анию , бла
годаря высокому м астерству 
древнерусского поэта превра
тились в соверш енное по ф ор
ме вы сокохудож ественное про
изведение.

В этом же году исполняет
ся и другая, не менее важ ная 
дата в истории «Слова» — 185 
лет с того дня, когда древняя 
рукопись была найдена в биб
лиотеке Спасо-Ярославского 
м онасты ря и издана истори
ком и архиографом  А. И. Му
синым-Пуш киным. С величай
шим произведением смогли 
познаком иться сам ы е ш ирокие 
слои русского общ ества в по
этическом перелож ении В. А. 
Ж уковского. И зучением поэмы 
заним ались целые поколения 
учены х, оставя в наследство 
соврем енникам  сотни томов 
трудов. Но до сих пор «Слово» 
хранит многие тайны , рас
кры ть которы е пы таю тся не 
“только филологи, но и многие 
сотни Яюбителей поэзии и ис
тории.

Поэма «Слово о полку Иго
реве» давно уж е вошла в 
ш кольны е хрестом атии, с это
го произведения ш кольники 
начинаю т изучать литературу.

Из глубины веков несет по

эма «Слово о полку Игореве» 
великие гуманистические тр а 
диции русской литературы  и 
искусства, традиции, в осно
ве которы х залож ены  идеи 
мира и человеколю бия, .помо
гающие в «формировании .ми
ровой духовной культуры», 
иаи сказано  в документе 
ЮНЕСКО.

НА СНИМКАХ: «О светло
светлая и украсно украш ен-

Спорт

К Т О  Л О В Ч Е Е
Стать ловким, силь

ным, не растеряться в 
сложной обстановке по
могает пожарно-приклад
ной спорт. В области 
с+ало привычным, что в 
начале лета юные по
жарные проводят свои 
соревнования. На этот 
раз состязались коман
ды из 15 районов обла
сти. Хорошо выступили 
С. Филиппов, В. Стек
лов из Советского райо
на, И. Борисоглебский, 
А. Порфиненко из Ле

нинского района Томска, 
показавшие результаты 
первого юношеского раз
ряда по пожарно-при
кладному спорту. Внима
тельно следили за ними 
новички, перенимая тех
нику преодоления поло
сы препятствий, подъема 
на башню.

Хорошие результаты 
показали также С. Кон
кин (Асинавекий район), 
С. Ярцев, А. Волков 
(г. Стрежевой), С. Сало- 
довников (Ленинский 
район). По результатам

соревнований первое об
щекомандное место и пе
реходящий кубок завое
вала команда Советского 
района Томска.

Ребята любят этот вид 
спорта, ежегодно растет 
число разрядников. В 
этом году 19 ребят уже 
выполнили нормативы 
первого разряда, многие 
юные спортсмены — на 
подходе к высоким ре
зультатам.

Т. МИ ЛОБАНОВ А,
заместитель председа
теля президиума
Томского облсовета 

ВДПО,

-Трезвость — .норма жизни

Б О Л Ь Ш Е
КУЛЬТУРНОГО

М Е С Т
ОТДЫХА

Я предложил им занимать
ся йргой. Сначала приняли 
это предложение с иронией, 

но вскоре заинтересовались. 
Теперь пить стало просто 
некогда, да и неинтересно.

А. Родэ, студент группы 
№ 1345, член бюро ВЛКСМ

В постановлении ЦК КПСС «О мерах по преодолению дет к ликвидации в нашей филологического факульте-
стране пьянства— пережит- та:
ка, вред которого бесспорен —(Постановление дает нам
и очевиден. Перед нами веру в то. что скоро мы не 

задача: организо- будем иметь сомнительное

Служба 01 ЕСТЬ Л И
ЧЕМ ТУШИТЬ?

пьянства и алкоголизма» поставлена задача полного {пре 
дотвращения и недопущения пьянства среди студенче
ской молодежи. И действительно, человек, готовящий- стоит
ся стать активным строителем коммунизма и получаю- вать в общежитиях больше «счастье» ежедневно ветре
щий для этого знания, (не (имеет .права одурманивать клубов, других мест куль- чаться с пьяными омерзи-
свой мозг алкоголем. {Нештатные корреспонденты редак- турного досуга. На факуль- тельными людьми.’ Необхо
дим Л. Скомская, методист областного отделения, педаго- тете уже проводились раз- димо уничтожить это
гического общества, и А. Кулагин, студент первого кур.

са отделения журналистики )ТГУ, поговорили со студента- _ т ______ __
ми разных факультетов университета, попросили отве,- шиеся всем праздники День та," живущие в общежитии 
тить на вопросы: ~ ’ ~

__________ ____урод
лив,ные безалкогольные ве- ство духа человеческого,., 
чера, например, запомнив- Студенты нашего факульте-

печати и День филолога. Я № 4 по пр. Ленина, 49, вы-
предложил ребятам нашего пивают редко: во-первых,
факультета, живущим в потому, что факультет пре-
оэщежитии, организовать имущественно женский, во-
строг-ий самоконтроль, т. е. вторых, потому, что многие
попросту не допускать в парни—активные члены дей-
своей среде ни одного олу- ствующего в общежитии
чая пьянства. оперативного отряда. И все-

Ф. Оноприенко, студент таки были случаи пьянст-
группы № 1346: ва в комнатах, появлялись

Я не верю, что в ста- и гости, не совсем твердо
рияу на Руси пили — нуж- стоящие на ногах, которых
но было в конце концов и приходилось различными

и различные меры взыска- пахать, и сеять, и от вра- мерами призывать к поряд-
ний, -вплоть до отчисления го.в обороняться. Так что ку. Как ответственный за

выражение это исторически добровольную народную дру-
К. Антонов', студент труп- не обусловлено. -Мне -всегда жину филологического фа-
л №1325, член комсомюль- казалось, что пьяница-—это к-ультета, скажу: среди сту-

ва явится огромным шагом окого бюро филологического всего лишь полчелсвека. пентов не место пьяницам.

— Как вы относитесь -к известному выражению «Пи
тие — веселие (Руси»?

— . Что вы конкретно ожидаете от постановления ЦК 
КПСС?

— Что собираетесь делать в этой «вязи сами (или уже 
сделали?

Т, Вейт, староста группы пропаганду и агитацию. 
№ 345, парторг общежития Если этого недостаточно, то

существуют- ДНД, студен
ческий оперативный отряд

№ 4:
— Отношусь отрицатель

но. Слишком много встре
чала людей, которые пыта
ются подобными фразами из университета, 
прикрыть неприглядную су
щность. Ликвидация пьянст- пы № 1325, член комсомюль

факультета:на пути формирования лич
ности, достойной жить в бес
классовом обществе. Пьян- торый якобы сказал эти полноценных

И если сделаем все, что за- И мы сделаем все от нас
Во-первых, князь, ко- думано, будем жить среди зависящее, чтобы помочь

личностей, университету либо перевсе-
ство — опухоль на теле че- слова, не думал об улуч-ше- 
ловечества. А с болезнями нии жизни народа. И выра- 
нужно бороться. Как парт- жение имело совершенно бята в комнате выпивали, виться, 
орг общежития, считаю не- другой смысл, нежели сей- 
обходимым уделять больше час. Мы ожидаем, что целе- 
внимания улучшению куль- (направленное выполнение 
турного досуга студентов, всеми решений рар- 
усилить антиалкогольную тии и правительства приве-

Скажу честно; когда по- питать любителей выпить, 
селился в общежитии, ре- либо вообще от них изба-

Итак, ответы разные, однако все их роднит ненависть 
к пьянству, желание видеть наше- общество очищенным 
от хмельной скверны.

-Серьезную озабоченность 
вызывает крайне недоста
точное обеспечение сельско
хозяйственных объектов и 
населенных пунктов источ
никами противопожарного во
доснабжения. В хозяйствах 
области намечалось по
строить 312 водоемов, отре
монтировать 110 и приспо
собить 130 водонапорных 
башен для забора из них 
воды машинами. Однако за 
последние два года построе
но только 34 водоема и 
приспособлено для целей 
пожаротушения 12 башен.

Не решаются должным 
образом вопросы строи
тельства пожарных депо. 
Например, планами на 1981 
—1983 годы в колхозах и 
совхозах предусматривалось 
построить 45 таких депо, а 
построено только одно.

Мало в селах и .механи
зированных средств пожа
ротушения. Более 120 насе
ленных пунктов не рмеют 
пожарной техники и средств 
связи. На 1981—1984 годы в 
хозяйствах области поелус- 
матривалось переоборудо
вать 73 сельскохозяйствен
ные машины под пожарные. 
Однако сделано за эти годы 
только 28.

Халатно эксплуатируются 
тепло генерирующие уста- 
давки в животноводческих 
и птицеводческих помеще
ниях. Особенно тревожит 
обстановка в хозяйствах 
Первомайского, Кривошеин- 
ского, Колпашевского, Пара-

бельското и Томского иайо- 
нов. Не организуется обуче
ние рабочих, колхозников и 
служащих правилам пожар
ной безопасности. Строи
тельство новых ферм иног
да ведется без согласования 
с органами Госпожнадзора. 
Не внедряются автоматиче
ские средства обнаружения, 
извещения и тушения по
жаров. Крайне недостаточ
но первичных средств по
жаротушения. Добровольные 
дружины и пожарно-техни
ческие комиссии в большин
стве хозяйств созданы фор
мально и почти никакой 
работы не проводят.

Областное управление 
сельского хозяйства, трест 
«Птицепром» должны, на
конец, осознать всю ответ
ственность за сохранность 
своих объектов. Настала по
ра обеспечить безусловное 
выполнение правительствен
ных решений по созданию в 
каждом колхозе, совхозе, на 
предприятии боеспособных 
добровольных дружин и по
жарно-технических комис
сий. Надо обеспечить все 
объекты агропромышленно
го комплекса необходимыми 
средствами пожаротушения, 
телефонной связью, сигна
лами для сбора населения. 
Тем более что входит в 
свои права лето...

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

ная земля Русская!» — стро
ки из поэмы «Слово о полку 
Игореве» как  нельзя лучш е 
подходят к чарую щ ему пейза
ж у новгород-северсиой зем ли, 
которая помнит походы рус
ских друж ин (против врагов; 
гравю ра Василия Лопаты из 
серии «Слово о полку Игоре
ве» «С казитель Боли».

Фото А. М алаховского и 
В. Репина. (ТАСС).

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 июня 

ДЕНЬ
МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
„ МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 — «К 

Дню медицинского работни
ка»- Документальные фильмы. 
8-85 — 24-й тираж «Спортло-

■ _ 9-45 — «Будильник».
10.15 — «Служу Советскому 
£°юзу!» 11.15 — «Здоровье»,
}4.00 — «Утренняя почта».
12.30 — «Сельский час». 13.30 
— «Музыкальный киоск». 
14.00 — Чемпионат Европы по 
баскетболу. Мужчины. Матч 
команд за 3-е место. 14.40 — 
Премьера фильма-спектакля 
Государственного театра юно
го зрителя им. Ленинского 
комсомола Латвийской ССР 
«Чукоккала» (по сказкам 
К. Чуковского). 16.25 — Кон
церт по заявкам медицинских 
работников. 17.10 — «Клуб пу
тешественников», 18.00 —
«Международная панорама».
18.45 — Мультфильм. 19.05 — 
Премьера художественного 
телефильма «Судья и его па
лач» (Франция). 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Нам дороги зти 
позабыть нельзя». «Поэзия 
Л. Ошанина». 22.00 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Спар
так» — «Шахтер». 2-й тайм.22.45 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.Х5 — «В каждом ри
сунке — солнце». 8.30 — «Рус
ская речь». 9.00 — Ритмиче
ская гимнастика. 9.30 — «Эле
гия». Документальный теле- 
фильм. 10.00 — Л.-В. Ветхо- 
вен. Соната № 9 для скрипки 
и фортепьяно. 10.40 — «Лива
дия как Ливадия». Научно-по
пулярный фильм. 11.00 —
Мультфильмы. 11.30 — «В ми
ре животных». 12,30 — Кино
панорама. 14.10 — «Радуга».
«Севилья». (Испания). 14.45 — 
«Как закалялась сталь». Теле
визионный шестисернйный ху
дожественный фильм. 1-я се
рия — «Рождение». 15.50 — 
«Мир и молодежь». 16.20 —
«Земная ноша». Документаль
ный телефильм. 17.15 — Меж
дународные соревнования по 
художественной гимнастике. 
17.55—«Выдающиеся советские 
композиторы—лауреаты Ленин
ской премии». «Г. Свиридов». 
18.50 — «Чарующий полет». 
Документальный телефильм 
19.10—«Песня бойцу». Фильм- 
концерт. 20.00—«Спокойной но
чи, малыши!» 20.20 — Между
народные соревнования по ху
дожественной гимнастике. 
21.00 — «Время». 21.35 — «Ах, 
водевиль, водевиль...» Художе
ственный телефильм. 22.40 — 
«Быстрее ветра». Научно-по
пулярный фильм. 23.00 —
Чемпионат СССР по футболу. 
«Арарат» — «Динамо» (Киев). 
2-й тайм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 нюня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.15 — Новости. 14.30 — 

«Бамовцы». Документальный 
фильм. 15.20 — Испанские 
песни исполняет заслуженная 
артистка РСФСР Р. Еобрине- 
ва. 15.40 — Ф. Тютчев. «О ты,

последняя любовь...» Фильм- 
концерт. 16.25 -  «МаминЕ
школа». 16.55 -  «Отзовитесь 
горнисты!» 17.25 -  «По Ис
ландии». Кинообозрение. 17.4£ 
~  «если хочешь быть здо- 
?ячп' 1п8'00 ~  «Дела и люди»18.30—Документальный фильм
190П ~~ иСегодня в мире», эи.ио — Чемпионат Европы
!?? ®аскегболу. Мужчины. Фи- 
?Q5n 19'S° -Г Мультфильм. i ”'50 — М. Гараева. «Хозяй
ка». Фильм-спектакль Киев
ского государственного акаде- 
мического русского драмати- 
™™ого театра имени Леси Украинки 21.00 -  «Время».

~~ Продолжение фильма- 
спектакля «Хозяйка». 22.35 — 
«волшебный огород». Научно- 
популярный фильм. 22.45 — 
«^годня в мире». 23.00 — 
«Футбольное обозрение», 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

ия8-°я°1 УтРенняя гимнасти- ка. а.15 — «Ах, водевиль, во-
лефильм* ® Г еСТ«ВоедНииЫЙголТоес" 
и несколько масок». Концерт. 
™  «Навстречу фестива- лю». 10.10 — «Наука и
жизнь». 10.40 -  «Кадриорг»
Документальный телефильм.

~  Концерт фольклорного 
ансамбля «Ткзар» (Ереван). 

7  «Р°Д°М из военных
Документальный фильм. 

12.00 «Фильм — детям».
«Дубравка». 13.15 — Выступ
ление артистов Индии. 14.00— 
«Русская речь». 14.30 — Кон
церт участников И Всесоюз
ного конкурса баянистов и
КЛП71алитгп1ппг, 1 Г « !• ,

18.15
теля».
фильм.

Ново 
переры

председ

кордеонистов. 15.15 ти.
С 15.20 до 18.00 -
18.00 — Новости.

ТОМСК
— «Рассказ пре 
Документальный , с, 
18.45 — «Советы сг 

циалиста» 19.00 — «День с 
ласти». 19.15 — «Трезвость 
норма нашей жизни». Бесе 
начальника Асиновского Г01 
А. И. Жмулева. 19.35 — «Гл 
зами одного пациента». Дои 
ментальный фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ноч малыши1»

ТОМСК
20.15—«Культура и жизнь 

и проблемах сельского' дос 
га. ТРмскнй район, 20.45 
«Олень — золотые рога» Н 
учно-популярный фильм.

МОСКВА
21.00—«Время». 21.35—(«Кг 

маленькие». Художественнь 
телефильм. (ЧССР). 22.25—«I 
музеям и выставочным з 
лам». «Спасенные шедевры 
22.55 — «Мелодии над Per 
станам». Документальный т лефильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 
«Песни и танцы Карелии 
18.30 — Ритмическая гимна 
тика. 19.00 — «Служу Сове 
скому Союзу!» 20.00 — «Сп 
койной ночи, малыши!» 20.' 
— «Международная панор ма».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Т еатр
юного ЗРИТЕЛЯ 

«Синяя ворона,16 июня. «ьиняя воро 
или Ф антастический полет»
10-30.

,17 июня. «Анчутка» —
10-30.

КУКОЛ
16 июня. «М ашенька и мед

ведь» — И .
18 июня. «С чего начинает

ся Родина» — 11. «Самый
правдивы й» — 19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
16 июня. «АББА» — 19.
17 июня. «Четыре м уш кете

ра» (две серии) — 19.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
16 июня. «Агония» (две се

рии) ' — 8-30, 12-35, 15-20,
18-10, 21. «Девочка из города»

-  11.

17 июня. «Агония» (две се
рии) — 8-30, 12-35, 15=20, 18-10, 
2,1. «Климко» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
16 июня. «Самраат» (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Я знаю , что ты 
знаеш ь, что я знаю» — 8-40,
10- 20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. Мультсборнин для взрос
лы х — 9, 10-10, 11-25, 12-30, 
13-45, 15, 20.17 июня. «Канкан в англий
ском парке» — 8-40. 10-20, 12, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Каннан в английском 
парке» — 8-20, 10, 11=40, 13-20. 
15, 18-40, 18-20, 20. 21-40. Зал 
кинохроники. М ультсборнин 
для взрослы х — 9, 10-10,
11- 25, 12-30, 13-45, 15, 20.

«ОКТЯБРЬ»
16 июня. «Четыре муш кете

ра» (две серии) —■ 12, 16-20,
18-40. «Четверо против карди
нала» — 8-40, 14-30. 21-10.
«Самраат» (две серии) — 8-40, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Ли
дер» — 10-30.

17 июня. «Канкан в англий
ской парке» — 8-40, 12. «Фра- 
ги — разлученны й со счасть

ем» (две серии) — 13-40
16- 10, 18-40, 21-10. «Канкан в
английском парке» — 9 10-50
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20'
21-50. «Разы скивается Сабина»
— 10-30.

«ПИОНЕР»
16 июня. Мультсборник «Ва

ня и крокодил» — 9, 10-40
12-20. «В тридевятом царстве»’
— 14, 15-40. «Легенда о дино
завре» — 17-20, 19, 21.

17 июня. «Чучело» (две се
рии) — 9, 11-40. 14=20. 17. «Ле
генда о любви» (две серии) — 
20 .

имени И. ЧЕРНЫХ
18 июня. «Тайна острова чу

довищ» — 9, 12-20, 14, 15-40,
, 17-20, 19, 20-40. «Король дж ун

глей» (две серии) — 9. 11-30 
14, 16-30, 19, 21-30. «Власте
лин времени» — 10-40.

17 июня. «Тайна острова чу
довищ» — 9, 12-20, 14, 15-40,
17- 20, 19, 20-40. «Король дж ун
глей» (две серии) — 9. 11-30.
14, 16-30, 19, 21-30. «Осенний 
подарок фей» — 10-40.

«СИБИРЯК»
16 июня. «Бойся, враг, де

вятого сына» — 9-20, 11. «Вер
ная Рука — друг индейцев» —
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21,

17 июня. Мультсборник «Ки
нопутеш ествие» — 9-20, 11. «Я 
знаю , что ты знаеш ь, что я 
знаю » — 12-40, 14-20, 18,
17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
16 июня. «Милый, дорогой, 

любимый, единственным» —
15, 17, 19, 21.

Партийная, профсоюзная 
организации областного со
вета профсо/юзов выража
ют глубокое соболезнова
ние инструктору облсов- 
профа О. М. Мельник в 
связи со смертью матери 

ИВАНИЩЕВОЯ 
В арвары  Петровны.

Коллектив производствен
ного объединения «Сибка- 
бель» выражает 
соболезнование 
войны и труда Н.

глубокое 
ветерану 
А. Кома- 

связи со смертьюрову 
жены

КОМАРОВОЙ 
Евгении Андреевны.
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